Рассмотрен Утверждаю

на заседании

Совета руководителей приказом Отдела образования

Отдела образования администрации

администрации муниципального муниципального района

района Кармаскалинский район РБ» Кармаскалинский район РБ»

протокол №\_\_1\_\_ от « » \_\_\_\_\_\_\_2016г. №

от « \_»\_\_\_\_\_\_\_2016г. \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

Исанбаева Г.М.

**П Л А Н**

**Отдела образования администрации муниципального района**

**Кармаскалинский район Республики Башкортостан»**

**на 2016 – 2017 учебный год**

**Содержание**

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
|  |  | стр. |
|  | Анализ деятельности за 2015 -2016 учебный год | 1-24 |
|  | Основные направления деятельности в 2016 -2017 учебном году | 24-27 |
|  | Организационно – управленческая деятельность по обеспечению доступности, эффективности и качества образования | 28-34 |
|  | Реализация приоритетного национального проекта «Образование» | 34-35 |
|  | Реализация НОИ «Наша новая школа» | 35-35 |
|  | Информационно учебно- методическое сопровождение | 36-39 |
|  | Работа с одаренными детьми | 39-44 |
|  | Аттестация педагогический и руководящих работников | 44-45 |
|  | Организация Государственной итоговой аттестации | 44-46 |
|  | Проведение районных семинаров, круглых столов, заседаний творческих групп | 46-56 |
|  | Воспитательно – образовательная деятельность | 56-58 |
|  | Повышение эффективности кадрового обеспечения системы образования | 58-59 |
|  | Комплексный план мероприятий по предупреждению детского дорожно – транспортного травматизма | 58-59 |
|  | План основных мероприятий по координации, контролю и оказанию помощи образовательным учреждениям по основам безопасности жизнедеятельности и подготовки граждан к военной службе | 59-60 |
|  | План мероприятий по предупреждению детской шалости с огнем | 60-63 |
|  | Организация питания | 63-64 |
|  | Деятельность материально-технического отдела | 64-65 |
|  | Планы районных и республиканских мероприятий учреждений дополнительного образования | 65-66 |
|  | Календарь учителя на 2016-2017 учебный год | 68-70 |

**Анализ деятельности за 2015-2016 учебный год**

В 2015– 2016 учебном году отдел образования проводил свою работу в соответствии с Законами РФ и РБ «Об образовании в РФ», системой действующих стандартов в области обеспечения жизнедеятельности обучающихся и воспитанников.

В районе функционировало:

22 общеобразовательных школы

10 дошкольных образовательных учреждений

4 учреждения дополнительного образования - Дом пионеров и школьников,

ДЮСШ с.Кармаскалы,

ЦДЮТТ с.Прибельский,

ДСОЛ «Виктория»

1 межшкольный учебный комбинат.

В районе функционирует вариативная система образовательных учреждений, направленная на удовлетворение образовательных потребностей учащихся и их родителей: гимназические классы, предпрофильная подготовка и профильное обучение, коррекционное обучение, обучение по очно-заочной системе в учебно-консультационных пунктах при базовых школах, обучение на дому детей с ограниченными возможностями здоровья. Развивается информатизация образования, разрабатываются интерактивные технологии, в образовательный процесс широко внедряются электронные учебно-методические комплексы, сформирована система повышения квалификации и переподготовки педагогических кадров.

Во всех общеобразовательных учреждениях района создана нормативно-правовая база, регламентирующая деятельность ОУ, и соответствующая действующему законодательству в сфере образования РФ и РБ.

В ОУ района соблюдены условия предоставления общедоступного и бесплатного начального общего, основного общего среднего (полного) общего образования по основным общеобразовательным программам. Учебные планы в ОУ составлены согласно приказу МО РФ и РБ по рекомендованным примерным учебным планам для школ РБ и для школ с предпрофильной подготовкой и профильным обучением. Федеральный и региональный компоненты соблюдены.

Во всех ОУ района проводится учет детей, подлежащих обучению, соблюдаются правила приема, отчисления, переводов обучающихся. Образовательные программы школ на начало учебного года согласованы и утверждены, соответствуют целям образования и социальному запросу населения.

По состоянию на 1 сентября 2015 года все образовательные учреждения района имеют лицензии на право ведения образовательной деятельности и свидетельства о государственной аккредитации.

Содержание

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
|  |  | стр. |
|  | Анализ деятельности за 2015 -2016 учебный год | 1-20 |
|  | Основные направления деятельности в 2016 -2017 учебном году | 21-23 |
|  | Организационно – управленческая деятельность по обеспечению доступности, эффективности и качества образования | 24-30 |
|  | Реализация приоритетного национального проекта «Образование» | 30-31 |
|  | Реализация НОИ «Наша новая школа» | 31-32 |
|  | Информационно учебно- методическое сопровождение | 32-35 |
|  | Работа с одаренными детьми | 35-41 |
|  | Аттестация педагогический и руководящих работников | 41 |
|  | Организация Государственной итоговой аттестации | 42-44 |
|  | Воспитательно – образовательная деятельность | 52-54 |
|  | Проведение районных семинаров, круглых столов, заседаний творческих групп |  |
|  | Повышение эффективности кадрового обеспечения системы образования | 54-55 |
|  | Комплексный план мероприятий по предупреждению детского дорожно – транспортного травматизма | 55-56 |
|  | План основных мероприятий по координации, контролю и оказанию помощи образовательным учреждениям по основам безопасности жизнедеятельности и подготовки граждан к военной службе | 56-58 |
|  | План мероприятий по предупреждению детской шалости с огнем | 58-60 |
|  | Организация питания | 60-61 |
|  | Деятельность материально-технического отдела | 61-62 |
|  | Планы районных и республиканских мероприятий учреждений дополнительного образования | 62-65 |

**Анализ деятельности за 2015-2016 учебный год**

В 2015– 2016 учебном году отдел образования проводил свою работу в соответствии с Законами РФ и РБ «Об образовании в РФ», системой действующих стандартов в области обеспечения жизнедеятельности обучающихся и воспитанников.

В районе функционировало:

- 22 общеобразовательных школы

-10 дошкольных образовательных учреждений с 5 филиалами

-4 учреждения дополнительного образования - Дом пионеров и школьников,

ДЮСШ с.Кармаскалы,

ЦДЮТТ с.Прибельский,

ДСОЛ «Виктория»

-1 межшкольный учебный комбинат.

В районе функционирует вариативная система образовательных учреждений, направленная на удовлетворение образовательных потребностей учащихся и их родителей: гимназические классы, предпрофильная подготовка и профильное обучение, коррекционное обучение, обучение по очно-заочной системе в учебно-консультационных пунктах при базовых школах, обучение на дому детей с ограниченными возможностями здоровья. Развивается информатизация образования, разрабатываются интерактивные технологии, в образовательный процесс широко внедряются электронные учебно-методические комплексы, сформирована система повышения квалификации и переподготовки педагогических кадров.

Во всех общеобразовательных учреждениях района создана нормативно-правовая база, регламентирующая деятельность ОУ, и соответствующая действующему законодательству в сфере образования РФ и РБ.

В ОУ района соблюдены условия предоставления общедоступного и бесплатного начального общего, основного общего среднего (полного) общего образования по основным общеобразовательным программам. Учебные планы в ОУ составлены согласно приказу МО РФ и РБ по рекомендованным примерным учебным планам для школ РБ и для школ с предпрофильной подготовкой и профильным обучением. Федеральный и региональный компоненты соблюдены.

Во всех ОУ района проводится учет детей, подлежащих обучению, соблюдаются правила приема, отчисления, переводов обучающихся. Образовательные программы школ на начало учебного года согласованы и утверждены, соответствуют целям образования и социальному запросу населения.

По состоянию на 1 сентября 2015 года все образовательные учреждения района имеют лицензии на право ведения образовательной деятельности и свидетельства о государственной аккредитации.

**Дошкольное образование**

В муниципальном районе Кармаскалинский район функционируют 10 муниципальных дошкольных образовательных организаций с 5 филиалами, детский сад «Теремок» КЛПУ МГ ООО «Газпромтрансгаз Уфа», 4 группы дошкольного образования при средних общеобразовательных школах. 7 муниципальных дошкольных образовательных организаций работают в режиме автономии.

Всего в районе проживает детей до 7 лет- 4818, доля детей в возрасте 1-6 лет, получающих дошкольную образовательную услугу, составляет 58, 2 %. В дошкольных образовательных организациях района воспитывается 2347 детей ( в том числе 95 детей д/сада «Теремок» КЛПУ МГ ООО «Газпромтрансгаз Уфа» ). 368 детей 5-6 летнего возраста занимаются в группах дошкольной подготовки. По состоянию на 1 июля 2016 г. в очереди для получения места в ДОО стоит 678 детей до 3 лет, в том числе в с.Кармаскалы- 261 и в д.Кабаково- 125.

На капитальный ремонт детских садов было выделено 17 млн. рублей из республиканского и более 1 млн. 600 тыс. рублей из муниципального бюджетов. Благодаря спонсорской помощи начальника управления НГДУ «Лениногорскнефть», ОАО «Татнефть» Нурмухаметова Р.С. и ОАО АНК «Башнефть» проведен капитальный ремонт здания Бузовьязовского филиала МАДОУ детский сад №1 с.Кармаскалы на общую сумму более 12 млн. рублей, где сегодня созданы современные условия для ухода, присмотра и образования дошкольников, благоустроена территория. Произведена замена кровли Ефремкинского филиала МАДОУ детский сад «Пчелка» с Кармаскалы на сумму 1 млн. 309 тысяч рублей. В течение года приобретены мебель, оборудование, игрушки, учебные и методические пособия.

Всего введено 120 дополнительных мест, из них: в филиале МОБУ СОШ д.Кабаково ООШ с.Ильтеряково 20 мест, по 20 мест в спальных помещениях детских садов №1с.Кармаскалы, «Пчелка» с.Кармаскалы и «Березка» д.Кабаково, дополнительно подготовлены места в спальных комнатах этих же дошкольных организаций по 20 мест в каждой, где будут размещены отдельные группы. После завершения капитального ремонта в бывшем здании Сихонкинского сельского совета начал функционировать детский сад «Тополек», где введено дополнительно 40 мест. В целях оптимизации реорганизован МДОБУ детский сад «Рябинушка» д. Старые Киешки путем присоединения к МОБУ СОШ им.С.Т. Аксакова д.Старые Киешки.

Образовательный процесс осуществлялся в соответствии с ФГОС дошкольного образования. В работе используются инновационные педагогические технологии, широко внедряется метод проектной деятельности, способствующий развитию личности ребенка. Детский сод №1 с.Кармаскалы был пилотной площадкой ИРО РБ по апробации ФГОС ДО в образовательный процесс. В детском саду «Сказка» с.Прибельский функционируют 4 коррекционные речевые группы с охватом 60 воспитанников. Накоплен достаточный опыт работы по использованию компьютерной технологии в работе с детьми в детских садах №1, «Пчелка» с.Кармаскалы, «Малышок» и «Родничок» д.Улукулево, «Сказка» с.Прибельский. В автономных ДОО оказываются платные дополнительные услуги по запросам родителей по направлениям хореография, английский язык, изобразительное искусство, подготовка к школе.

В ДОО образовательной и воспитательной деятельностью занимаются 182 педагога, в том числе 144 воспитателя, 10 инструкторов по физической культуре, 13 музыкальных руководителей, 6 старших воспитателя, 6 логопедов и 1 психолог. Высшее дошкольное образование имеют 46, высшее педагогическое образование-38 педагога, среднее специальное дошкольное образование -88 и среднее педагогическое 9 человек. Высшую квалификационную категорию имеют 31, первую- 97 педагогов.

За последние 3 года курсы повышения квалификации для работы по ФГОС ДОО по программе «Содержание образовательной деятельности в ДОО в свете требований ФГОС ДО» ИРО РБ прошли 162 педагога. В 2016 году 85 помощников воспитателей обучились на выездных курсах повышения квалификации при ИРО РБ по теме «Организация образовательной деятельности младших воспитателей (помощников воспитателей) в ДОО в условиях реализации ФГОС ДО», принимали участие на вебинарах.

Воспитатель МАДОУ детский сад №1 с.Кармаскалы Мухаметзянова Г.Ф. стала победителем муниципального конкурса «Педагог дошкольной образовательной организации-2016г.», стала дипломантом республиканского конкурса «Педагог дошкольной образовательной организации Республики Башкортостан-2016г.». Победителем муниципального конкурса «Руководитель дошкольной образовательной организации-2016» стала заведующая МДОБУ детский сад «Тополек» с.Сихонкино Никитина Т.М.

Программа «Колыбель моя - земля Кармаскалинская» по ознакомлению дошкольников 3-7 лет с родным краем заняла I место в республиканском конкурсе программ и методических пособий «Растим патриотов России и Башкортостана» в номинации «Образовательная программа патриотического воспитания детей дошкольного возраста».

В целях выявления, развития творческих способностей и стимулирования детского творчества прошел муниципальный конкурс «Маленькие звездочки», который завершился Гала-концертом. МАДОУ детский сад «Сказка» с.Прибельский стал победителем республиканской детской заочной экологической олимпиады для детей дошкольного возраста в рамках Всероссийского детского экологического фестиваля «Экодетство», как участник награжден детский сад «Солнышко» д.Константиновка. Призовые места заняли воспитанники МАДОУ детский сад «Малышок» д.Улукулево в международных конкурсах «Рублевская палитра», «Сказки мира», «Северная палитра». В международном конкурсе-фестивале «Планета талантов» хореографический коллектив детского сада №1 с.Кармаскалы «Звонкий каблучок» стал дипломантом 1 степени в номинациях «Хореография – народный танец» и «Хореография - детский танец». Коллектив МАДОУ детский сад «Солнышко» д. Константиновка принял участие во Всероссийском конкурсе «Педразвитие», награжден дипломами 1 и 2 степени, по итогам Республиканского конкурса ДОО «Край в котором я живу» занял 1 место.

В течение года проводилась целенаправленная работа с родителями воспитанников: собрания, консультации, круглые столы по вопросам реализации ФГОС ДО, дни открытых дверей, совместные праздники «Веселые старты», «Папа, мама, я- спортивная семья», «А ну-ка, мамы», «Веселая ярмарка», «Шэжере байрамы» и др. Интересно организована работа Клуба для родителей «Малышок» детского сада «Малышок» д.Улукулево, здесь используют кейс-методы анализа и решения ситуаций, проводится «День-дублера».

Ведется планомерная работа по охране жизни и здоровья детей. В 7 дошкольных организациях имеются лицензированные медицинские кабинеты, в остальных оформлены помещения для медицинских работников ЦРБ и ФАП для организации медицинского обслуживания воспитанников, составлены договоры на медицинское обслуживание с центральной районной больницей. В детских садах работают 13 медицинских сестер.

Проведен мониторинг ДОО по реализации ФГОС ДО: комплектность и квалификация работников, участвующих в реализации ООП ДО составляет 80%, оценочная готовность внедрения ФГОС ДО- 71%.

**Школьное образование**

Прогноз развития ОУ показывает, что в ближайшие 4 года ожидаемая численность учащихся стабильна. Это позволит сохранить сеть образовательных учреждений в районе. По состоянию на 1 июля 2015 года все образовательные учреждения района имеют лицензии на право ведения образовательной деятельности и свидетельства о государственной аккредитации.

Система общего образования включает 22 школы, из них: 3 основных, 19 средних общеобразовательных школ с 16 филиалами. В них обучается 5715 учащихся. В двух школах района организована предпрофильная подготовка учащихся и профильное обучение. Двое детей обучаются в форме семейного образования.

Под особым вниманием находятся дети с ограниченными возможностями здоровья. Организована работа по индивидуальным учебным планам детей, находящихся на обучении на дому по состоянию здоровья, их в школах района 72, из них обучаются по программам 7-8 вида- 56, по общеобразовательным программам -16. Обучающихся с ограниченными возможностями – 145 и детей- инвалидов 69. Из них: с тяжелыми нарушениями речи - 6, неслышащие-21, опорно-двигательного аппарата - 14, с задержкой психического развития-50, с умственной отсталостью – 53. Число детей, нуждающихся в коррекционном и надомном обучении, растет из года в год. Учителя, работающие с детьми данной группы, регулярно проходят курсовые подготовки по инклюзивному и коррекционному обучению.

Все образовательные учреждения в удовлетворительном состоянии, материально-техническая база соответствует основным требованиям. Во всех школах обеспечен подвоз учащихся согласно требованиям.

В течение года функционировало 34 школьных столовых, в том числе типовых 18 на 1065 посадочных мест, приспособленных 16 на 895 мест, охват горячим питанием составил 98 %, кроме 41учащегося начальных школ и 72 обучающихся на дому. Организация горячего питания финансировалось за счет регионального бюджета в размере 6425,3 (33р.14 ) тыс.рублей, муниципального бюджета - 1561,1 тыс.рублей (1р.73); родительских взносов – 9101,5 тыс.рублей. Организаторами питания являются 7 индивидуальных предпринимателей, 46 работников, в т.ч. 37 поваров (14- со специальным образованием,13-окончившие курсы в Учебно-курсовом комбинате ОП г. Уфы).

Медицинское обслуживание обучающихся в школах обеспечивается муниципальным учреждением здравоохранения, действующим на территории МР Кармаскалинский район на основании договоров. В ОУ имеется 12 медицинских кабинетов, для которых по программе модернизации приобретено медицинское оборудование на сумму 1355,9 тыс. рублей.

В целях сохранения здоровья детей созданы и функционируют 12 медицинских кабинетов, из них: 1 медкабинет лицензирован, 9 - имеют санэпидзаключение на деятельность, в 2-х ведутся работы по оформлению документов. В целях модернизации организации горячего питания на 390,2 тыс. рублей проведены ремонтно-строительные работы в пищеблоках школ; на 237,9 тыс. рублей приобретено технологическое оборудование в 6 школах; на 91,1тыс. рублей приобретено посуды для столовых; на 70,0 тыс. рублей – приобретены моющие средства « Ника»; на 75,0 тыс.рублей проведена витаминизация.

В школах обеспечивается соответствие образовательных программ действующим стандартам образования. Поддерживается инновационная деятельность педагогических коллективов и отдельных педагогов. Ведется работа по обобщению и распространению передового педагогического опыта, обеспечиваются государственные гарантии доступности и качества образования. В обучении используются прогрессивные образовательные технологии, телекоммуникационные методы, образовательные сайты и ресурсы Интернета. Обучающиеся 8,9 классов МОБУ гимназия с.Кармаскалы приняли участие в национальных исследованиях качества образования по информатике и ИКТ. Результаты: успеваемость - 93%, качество - 32%, СОУ - 40%. Проведен конкурс на лучший «Интернет - ресурс» учителей - участников районного конкурса «Учитель года - 2016». Из 5 личных сайтов учителей определены 3 лучших. По итогам конкурса сайт, учителя биологии МОБУ гимназия с.Кармаскалы Егоровой А.А. признан лучшим и занял первое место. Второе место - сайт Баздникиной О.И. учителя русского языка и литературы МОБУ СОШ с.Прибельский, третье место - сайт Сахибгареевой Л.Н., учителя начальных классов МОБУ СОШ с.Прибельский. Проведен конкурс на лучшую web-страницу, посвященную юбилейным датам 2015 года. В настоящее время образовательными организациями продолжается работа по оснащению предметных кабинетов интерактивным оборудованием и компьютерной техникой.В школах функционирует 38 кабинетов информатики с 838 компьютерами. Согласно ФГОС ООО 371 учитель начальных классов, русского языка и математики получили персональные ноутбуки.

Помимо общеобразовательных программ в школах используются адаптированные программы на повышенный уровень обучения при дифференцированном подходе к обучению, на развитие творческого потенциала, профильного и компенсирующего обучения.

Успеваемость по району составляет 99 %, качество 55,8 %. В текущем году 53 выпускника награждены медалями РФ «За особые успехи в учении».

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| **Учебный год** | **2013-2014** | **2014-2015** | **2015-2016** |
| **Успеваемость, %** | 99,3 | 99,0 | 99 |
| **Качество, %** | 48,0 | 49,3 | 55,8 |

2015-2016 учебный год для 508 учащихся девятых классов завершился государственной итоговой аттестацией по двум обязательным предметам - по русскому языку и математике, и по предметам по выбору: биологии, физике, истории, химии, обществознанию, информатике и ИКТ, географии, литературе, родному языку и родной литературе

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **Общее кол-во выпускников 9-х классов в 2015 г. (чел.)** | **Кол-во выпускников 9-х классов, допущенных к ГИА (чел.)** | **Наименование учебного предмета** | **Выпускники 9-х классов, проходившие ГИА в форме ОГЭ** | | | **Выпускники 9-х классов, проходившие ГИА в форме ГВЭ** | | |
|
| **кол-во выпускников, сдававших экзамены** | **кол-во выпускников, успешно сдавших** | **кол-во выпускников, успешно пересдавших** | **кол-во выпускников, сдававших экзамены** | **кол-во выпускников, успешно сдавших** | **кол-во выпускников, успешно пересдавших** |
| 515 | 508 | Русский | 503 | 503 | 0 | 5 | 5 | 0 |
|  |  | Математика | 503 | 503 | 3 | 5 | 5 | 0 |
| Обществознание | 308 | 205 | 0 | 1 | 1 | 0 |
| География | 147 | 101 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| Информатика | 59 | 57 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| Химия | 80 | 71 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| Литература | 13 | 9 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| Физика | 98 | 86 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| Биология | 183 | 120 | 0 | 2 | 2 | 0 |
| История | 58 | 28 | 0 | 1 | 1 | 0 |
| Английский язык | 9 | 8 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| Родной язык | 47 | 47 | 0 | 0 | 0 | 0 |
| Родная литература | 4 | 4 | 0 | 0 | 0 | 0 |

Аттестаты получили 508 обучающихся, в том числе:47 аттестатов с отличием, получили свидетельство об обучении 4 учащихся, обучавшихся по программе VIII вида,3 обучающихся недопущены к экзаменам.

Результаты ГИА- 9 показывают стабильность уровня оценок по русскому языку, математике, истории. Снижение показателей наблюдается по другим предметам по выбору, что говорит о необходимости работы по повышению качества обучения и обученности по данным предметам.

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| **№** | **Предмет** | **2013-2014 уч.г** | **2014-2015 уч.г** | 2015-2016 уч.г |
| 1 | Русский | 3,7 | 3,7 | 3,9 |
| 2 | Математика | 3,8 | 3,7 | 3,8 |
| 3 | Обществознание | 3,2 | 2,9 | 2,8 |
| 4 | География | 4,3 | 4,5 | 3,0 |
| 5 | Информатика | 3,6 | 4 | 3,8 |
| 6 | Химия | 3,6 | 4,6 | 3,6 |
| 7 | Литература | - | 3 | 3,4 |
| 8 | Физика | 2,7 | 3,9 | 3,2 |
| 9 | Биология | 3,7 | 3 | 2,8 |
| 10 | История | - | 2,8 | 2,7 |
| 11 | Английский язык | - | 4 | 3,9 |
| 12 | Родной язык | - | 4 | 4,0 |
| 13 | Родная литература | - | - | 5,0 |

В 2015-2016 учебном году в образовательных организациях муниципального района Кармаскалинский район 11 (12) класс завершили 216 выпускников. Все выпускники по результатам итогового сочинения были допущены к государственной итоговой аттестации. Аттестаты получили 212 выпускников 11(12) классов.

**Итоги успеваемости**

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| **2014 г.** | **2015г.** | **2016г.** |
| 99,21% | 87% | 98% |

|  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **№** | **Предмет** | **Количество**  **сдавших,**  **чел всего**  **11 кл.** | **Количество**  **не набравших**  **минимального**  **порога, чел.** | **Средний балл** | |
| **По району, %** | **По РБ, %** |
| 1 | 1 – Русский язык | 215 | 1 | 62,2 |  |
| 2 | 22 – Математика базовая | 212 | 3 | 4,4 |  |
| 3 | 2 – Математика профильная | 145 | 19 | 44,9 |  |
| 4 | 3 – Физика | 60 | 4 | 47,6 |  |
| 5 | 4 – Химия | 25 | 9 | 44,7 |  |
| 6 | 5 – Информатика и ИКТ | 8 | 2 | 47,2 |  |
| 7 | 6 – Биология | 44 | 17 | 45,6 |  |
| 8 | 7 – История | 23 | 1 | 54,7 |  |
| 9 | 8 – География | 11 | 1 | 50,8 |  |
| 10 | 9 – Английский язык | 8 | 0 | 56,4 |  |
| 11 | 12 – Обществознание | 95 | 27 | 51,2 |  |
| 12 | 18 – Литература | 5 | 0 | 67,4 |  |

Участие во Всероссийской олимпиаде школьников является одной из составляющих в системе образования. Всего приняло участие 1140 учащихся. Победителями муниципального этапа стали 69, призерами 30 обучающихся, что составило 8,6 % от общего числа участников. На муниципальном этапе республиканской олимпиады учащихся начальных классов приняли участие 84 участника, победителями и призерами стали 18 учащихся. На региональный этап Всероссийской олимпиады школьников были приглашены 76 обучающихся школ района по 12 предметам. Призерами регионального этапа стали: по предмету «право» Басырова З.(СОШ д.Улукулево, 9кл.), по литературе Кашуба В. (СОШ с.Прибельский,10кл.) по обществознанию Соловьева А. (СОШ д.Улуклево,10кл.), по географии Рафиков Т.(МОБУ гимназия с.Кармаскалы).На международной олимпиаде по русскому языку для учащихся школ с родным нерусским языком обучения в г.Казань Гайнуллина Э. (СОШ д.Шарипкулово,10 кл.) стала победителем среди учащихся 10 классов.

|  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| Учебный  год | Количество  участников  заключительного  тура Всероссийских  олимпиад | Количество призеров  заключительного  этапа Всероссийской  олимпиады  школьников | Количество  победителей  и  призеров  регионального  этапа  Всероссийской  олимпиады  школьников | Количество  Победителей  и призеров  Республиканской  олимпиады  школьников | Всего |
| 2013-2014 | 1 | 0 | 1 | 18 | 20 |
| 2014-2015 | 1 | 0 | 1 | 9 | 11 |
| 2015-2016 | 1 | 0 | 4 | 2 | 7 |

**Всероссийских олимпиад за три года**.

|  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| Предмет | 2013-2014 гг. | | 2014-2015 гг. | | 2015-2016 гг. | |
| участие | призеры  (победит.) | участие | призеры  (победит.) | участие | призеры |
| литература | - | - | - | - | 4 | 1 |
| Русский язык | - | - | - | - | 2 | - |
| Физкультура | 1 | - | 1 | - | - | - |
| ОБЖ | - | - | - | - | - | - |
| Астрономия | 1 | - | 1 | - | 5 | - |
| География | 3 | 1 | 3 | 1 | 4 | 1 |
| Химия | 2 | - | 2 | - | 2 | - |
| Биология | 3 | - | 3 | - | 1 | - |
| Экология | 3 | - | 3 | - | - | - |
| Математика | - | - | - | - | 9 | - |
| Физика | - | - | - | - | 11 | - |
| История | 4 | - | 4 | - | 15 | - |
| Обществознание | 4 | - | 4 | - | 5 | 1 |
| Право | 3 | - | 3 | - | 7 | 1 |
| МХК | - | - | - | - | 4 | - |
| Экономика | - | - | - | - | - | - |
| Английский язык | 2 | - | 2 | - | - | - |
| ИКТ | - | - | - | - | - | - |
| ИТОГО | 26 | 1 | 26 | 1 | 69 | 4 |

**Эффективность участия в республиканских олимпиадах 2012-2015 гг.**

|  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| Предмет | 2013-2014 гг. | | 2014-2015 гг. | | 2015-2016 гг. | |
| участие | призеры  (победит.) | участие | призеры  (победит.) | участие | призеры  (победит.) |
| Начальные классы | 13 | 3 | 13 | 3 | - | - |
| ИЗО | 2 | - | 2 | - | - | - |
| Черчение | 2 | 1 | 2 | 1 | - | - |
| Родные языки, в том числе: |  |  |  |  |  |  |
| Чувашский язык | - | 2 | - | 2 | 3 | 1 призер |
| Башкирский язык | - | 2 | - | 2 | 5 | - |
| Татарский язык | - | 1 | - | 1 | 3 | 1 победитель |
| ИКБ | 4 | 2 | 4 | 2 | 2 | - |
| ИТОГО | 35 | 18 | 35 | 18 | 12 | 2 |

**Участие в республиканских НПК, МАН, конкурсах**

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| Республиканский конкурс | школа | Победитель | Руководитель |
| Республиканский этап Всероссийского конкурса сочинений | СОШ с.Прибельский | Толянина М., 4 кл. | Баздникина О.И. |
| «Живая классика». Республиканский этап. | д.Улукулево  д.Суук-Чишма  с.Прибельский | Халимдаров Э.-1 место  Победители в номинации-Макарова В.  Пирогова О. | Сафина С.М.  Васильева Л.С.  Булатова А.Д. |
| Чемпионат Республики Башкортостан по «Что? Где? Когда?» | Сборная команда района | 1 место | Батршин Р.Г. |
| Республиканский конкурс рисунков и поделок «Аксаков глазами детей» | СОШ с.Камышлинка,6 кл.  9кл.СОШ с.Подлубово | 3 м.- в номинациях  Докукина О.,  Еникеева А. | Антипина А.Н. |
| Республиканский фестиваль «Биология будущего» (БГУ) | СОШ с.Прибельский,11кл | Швецова С., победитель | Филиппова Н.К. |
| Республиканский конкурс юных ораторов «Школа будущего» | СОШ с.Прибельский,11кл | 4 м.- Кашуба Виктор, | Баздникина О.И. |
| III Республиканский конкурс творческих проектов «АРТ-СТАРТ» | СОШ д.Улукулево, 7 кл.  СОШ д.Кабаково, 6 кл. | Садыкова Р.,  Зангирова И., Вишонкина А. | Семенова И.В. |
| Республиканский конкурс работ по информационным технологиям среди школьников «КРИТ» | МОБУ гимназия с.Кармаскалы, 3 кл. СОШ д.Сахаево, 2 кл.  СОШ им. С.М.Чугункина с. Кармаскалы, 5 кл. | Призеры в номинации Рахимкулов А.  Галяутдинова Э.,  Абсатаров А. | Иванова Т.М.  Зайнуллина Р.З.  Кусяпкулов Ф.Ф. |
| Республиканский конкурс рисунков «Профессия моих родителей» | СОШ д.Кабаково, 9б кл. | Мухамадиева А.,1 место | Кадрачева А.А. |
| МАН школьников | СОШ д.Улукулево  СОШ с.Прибельский | Халимдаров Э.  Кулимбетова Е.- 2 м.  Хисматуллин С.- 3 м.  Аминева А. 1 м. (3 кл.)  Тазеева Р.-2 м.(5кл.) | Матвеева Н.В.  Булатова А.Д.  Аминева З.Н.  Хисматуллина Р.М.  Матюшина Н.В. |
| Республиканский конкурс «Между нами нет расстояния» | СОШ с.Прибельский  СОШ им Ф.Асянова с.Бузовьязы | Атнагулова А.,  Мустафина Р. , призеры;  Волокушина Р.,- 2 м  Жданов К., 2 место | Кожевникова В.А.  Фирсова Г.Г.  Юнусова Е.В. |
| Республиканский детско-юношеский конкурс творческих работ «Свой голос» | СОШ д.Улукулево, 10 кл.  МОБУ гимназия с.Кармаскалы,11кл. | Исламгулова Р.  Хабибуллина С.-1место  Юнусов Э.-2 место | Сафина С.М.  Саттарова Л.Г. |
| Республиканский конкурс литературных произведений школьников «Республика моя» | МОБУ СОШ д.Савалеево, 4кл. | Минеева Э., лауреат  . | Абдрафикова Л.К. |
| Республиканский конкурс творческих работ «М. Уметбаев –просветитель, учёный и поэт» | СОШ д. Бишаул - Унгарово | Мукминова А., Гран-при,11 кл.  МукминоваА., 1 м., 9 кл. | Исхакова Р.Ф. |
| Республиканский конкурс творческих работ учащихся «Бытовым отходам– вторую жизнь!» | СОШ д.Кабаково,6кл. | 2 м. -Ганиева К. | Семенова И.В. |

**Межрегиональные и международные конкурсы**

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| Международный конкурс | Школа | Победитель/призер | Руководитель |
| Интернет-олимпиада Принстонского университета (США) | СОШ д.Улукулево, 11б кл | Ахмадуллин Л., сертификат | Матвеева Н.В. |
| Международный конкурс по математике для старшеклассников из нестоличных городов GS Group | СОШ д.Улукулево, 10 кл. | Имамутдинова А. - финалист | Енгулатова Л.И. |
| Межрегиональный конкурс «Тетрадка дружбы. Литературный краевед» | СОШ им.С.Т.Аксакова д. Старые Киешки  СОШ с.Ефремкино | Сафина С.  Ефимова А. | Васильева Л.С. |
| Международный конкурс рисунков «Буйничское поле» | СОШ с.Камышлинка  (1-4кл.) | Хайруллин А., 2 м.  Антипина У., 3 м.  Федоров Н., 3 м.  СагитоваА., 1 м. | Федорова С.Г. |
| Конкурс «Тетрадка дружбы. Литературный краевед» | СОШ им.С.Т.Аксакова д. Старые Киешки  СОШ с.Ефремкино | Сафина С.  Ефимова А. | Васильева Л.С. |

Более 30 обучающихся ассоциированных школ района приняли участие в рамках мероприятий Ассоциированных школ ЮНЕСКО: на НПК ЮНЕСКО, на Всероссийском проекте ЮНЕСКО «Путешествуем вместе», на Всероссийском фестивале «В будущее с наследием» , наV Всероссийском фестивале школьной науки «Школьник в современном мире»- 2 место у Кулимбетовой Е.,СОШ с.Прибельский. В деловой игре «Модель ЮНЕСКО-Генеральная конференция ЮНЕСКО: общее образование в странах Африки» Рахимкулова Г. (8 кл., гимназия с.Кармаскалы ) и Кулимбетова Е.(9 кл., СОШ с.Прибельский) были дипломированы. По итогам Всероссийского конкурса «Русский медвежонок-2016» согласно рейтингу обладателями призов и дипломов стали 71 участник. На 14 игровом конкурсе по истории мировой художественной культуры «Золотое руно» по теме «XVII век: Россия накануне перемен» Зиганшина Л.(8кл.СОШ д.Улукулево), заняла 1 место на муниципальном этапе и 1 место на региональном из 613 участников регионального этапа. На ежегодных Ломоносовских чтениях приняли участие 15 учащихся 1-11 классов, два участника удостоены 1 места- Юнусова Ю. (гимназия,1кл.) и Кузьмина А.(СОШ с.Ефремкино,9 кл.), 4 участника заняли 2 место, 7 участников- 3 место.

Участие военно-патриотического клуба им. В.Вахитова МОБУ гимназия с.Кармаскалы на зональном этапе республиканского конкурса «Зарница» принесла 2 место.

Особое внимание уделяется национальному образованию. В 17-ти школах организовано изучение нескольких родных языков. Изучают свой родной язык 39 % от общего числа учащихся района. Башкирский язык, как родной изучают 1318 обучающихся, татарский язык- 603, чувашский язык - 392, мордовский язык -24.

По чувашскому языку и литературе 1 место занял Дмитриева К. (11 кл.,СОШ с.Ефремкино Мукминова А. (СОШ д.Бишаул Унгарово) заняла 2 место на республиканском этапе НПК по родным языкам. На республиканской олимпиаде по родному татарскому языку Ахмерова А. (10 кл.,СОШ с.Новые Киешки) заняла первое место.

На Республиканских НПК «Валидовские чтения» 3 место заняла Рахимкулова Г.(8 кл.,МОБУ гимназия); «Ибрагимовские чтения» - 1 место заняла Галина А.(СОШ с.Сахаево), Щербаковские чтения-1 место Кузьмина А.(СОШ д.Ефремкино).

На VI Республиканском конкурсе юных исполнителей башкирского народного эпоса «Урал Батыр» команда района заняла второе место. В республиканском конкурсе юных исполнителей башкирского народного эпоса «Урал Батыр» на языках народов России и иностранных языках заняла 1 место Гайнуллина Э. (11 кл.СОШ д.Шарипкулово), 3 место Шагидуллина М.(10 кл., СОШ д.Шарипкулово). На республиканском конкурсе «По следам башкирских народных легенд» в рамках ЮНЕСКО в номинации «Башкирский Урал» Каримова Л. и Леоненко К. заняли 3 место (СОШ №2 с.Кармаскалы).

В октябре и феврале текущего учебного года учителями родных языков и ИКБ в рамках месячника, посвященного Дню Республики и Международному дню родного языка, проведены классные часы, торжественные линейки, конкурсы рисунков, сочинений, открытые уроки, внеклассные мероприятия. В рамках республиканских мероприятий Международному дню родного языка Рахимкулова Г.(МОБУ гимназия с.Кармаскалы) заняла 3 место. Традиционные праздники «Шежере байрамы» прошли во всех общеобразовательных учреждениях.

**Результаты воспитательной работы, дополнительного образования**

МБУ ДО ДПиШ с.Кармаскалы представляет образовательные услуги, определяемые направленностью интересов заказчиков - детей, родителей, социума, а также материальными и кадровыми возможностями ДПиШ. В ДПиШ реализуется 97 дополнительных образовательных программ, из них: 10- естественнонаучной, 66 художественной, 13- социально-педагогической направленности, 6- туристско-краеведческой, 2- технической направленности. В педагогический процесс вовлечены 76 педагогических работников, из них 13 являются основными работниками и 63 – совместителями.

ДПиШ с. Кармаскалы является организатором многих традиционных районных мероприятий: «Хрустальная капель»; «Жемчужины Башкортостана»; «Звонкий каблучок»; «Танцевальный марафон», конкурс рисунков по пожарной безопасности; торжественный пионерский сбор, посвященный приему в пионеры; фестиваль «Золотая Пчёлка собирает друзей»; детский Сабантуй; конкурс «Зеленая планета». Ведется работа по привлечению к занятиям обучающихся, состоящих на учете в КДН, внутришкольном учете, учащихся из неблагополучных семей. Одним из основных направлений воспитательной работы Дома пионеров и школьников является развитие детских общественных объединений. Детская общественная организация района «Дружный улей», насчитывает в своих рядах 1840 пионеров. Пионерами были проведены районные акции «Спешите делать добрые дела», «Мы вместе», районный смотр-конкурс «За честь Отчизны». 734 учащихся ДПиШ с.Кармаскалы смогли реализовать свой творческий потенциал в муниципальных, республиканских, всероссийских, международных фестивалях, конкурсах, конференциях, выставках.

Младший и старший состав ансамбля «Микс» (руководитель Хафизова Г.М.) стал лауреатом 2 степени: в международном конкурсе «На крыльях таланта», в международном онлайн-конкурсе творчества «Звездный олимп», в III Республиканском молодежном фестивале эстрадной песни и танца народов Башкортостана «Азамат»-2015».Большой интерес вызвали выставки работ обучающихся ДПиШ на выставке-фестивале народных художественных промыслов в Республике Башкортостан «Уфа-Ладья. Арт. Ремесла. Сувениры», организаторами которой стала Башкирская выставочная компания.

Одним из перспективных направлений работы в МБУ ДО ДПиШ с.Кармаскалы является создание условий для оптимального развития одаренных детей. Ежегодно Губайдуллина Л. и Д. (объединение «Семицветик», руководитель Антрахбатова О.Б.) являются победителями на районных, республиканских и всероссийских конкурсах. В республиканском конкурсе на лучшее знание государственной символики заняли 1 место - Губайдуллина Л., 2 место - Ямансарова Р., Плотникова А., Аминова А., 3 место - Кучаев И., Губайдуллина Д. Во Всероссийском конкурсе «И гордо реет флаг державный на знание истории региональных символов и государственных символов РФ» диплом 1 степени у Ямансарова Р. и Губайдуллиной Л. В республиканском конкурсе «Свой голос» в номинации «Я и мой лучший проект» Губайдуллина Д. и Губайдуллина Л. заняли 2 место.

В Республиканском конкурсе рисунков «Газ в быту» учащиеся объединения «Юный художник» заняли Саитгалин И. занял 1 место, Шарипова М. – 3 место, во Всероссийском конкурсе рисунков «Новогодняя открытка» дипломы 2 степени получили Фахретдинова И., Саитгалина А., дипломы 3 степени – Хусаинова А., Каримова Д., Валеев Р., Саитгалин И.

С III Республиканского конкурса творческих проектов «Арт-старт» привезли дипломы 2 степени Юлмухаметова М. и Акбарова А. – диплом 1 степени, Аминева З., Вахитов Р., Хусаинова А. награждены грамотами победителей в номинации «Сохранение традиций».

В республиканском конкурсе-фестивале отрядов юных инспекторов движения «Безопасное колесо» учащиеся объединения «Юидовцы» заняли 7 общекомандное место, на этапе ОБЖ – 5 место, Рахимкулов А. 8 место в личном зачете, Гареева А. 2 место на этапе «Знатоки ПДД». Рахимкулов А.занял 3 место в Республиканском детском конкурсе исследовательских работ по техническому творчеству учащихся «Исследования юных» в направлении «IT –квантум». Дипломы конкурса «Зеленая планета» в номинации "Многообразие вековых традиций" получили Ямансаров Р. (руководитель Галяутдинова Н.Н.); Губайдуллина Л. (руководитель Антрахбатова О.Б.); Вишонкина А. (руководитель Семёнова И.В.).

Спортивная школа продолжает оставаться организационно-методическим центром по популярным видам спорта, пропаганде здорового образа жизни, проведения массовых соревнований и физкультурно-оздоровительных мероприятий. В 2016-2017 учебном году по 18 видам спорта занимались в 107 группах 1915 детей. Занятия проводятся на базе спортивного зала ДЮСШ, 20 общеобразовательных школ района, ФОК «Йэшлэк» и СОК «Кармаскалы». Учебно-воспитательным процессом в спортивной школе заняты 23 штатных работника, из них 18 педагогов, в том числе 6- с высшей категорией и 33 педагога-совместителя. В феврале 2016 г. 13 штатных педагогов прошли курсы по программе «Совершенствование теории и методики преподавания учебно-тренировочных занятий по физической культуре и спорту».

Воспитанники школы участвовали в более чем 60 районных, республиканских и российских соревнованиях. Проведены первенства ДЮСШ по видам спорта, 15 внутришкольных соревнований, 30 соревнований районного уровня, приняли участие в 11 зональных и финальных соревнованиях, а также 7 федерального уровня. Во всех школах популяризовано проведение подвижных игр и «Веселых стартов» в учебных группах младшего и среднего возраста. По результатам соревнований воспитанники ДЮСШ достигли следующих результатов:

**по командным видам спорта**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| Уровень | Вид спорта | Соревнование | Результат | Тренер-преподаватель |
| Республиканский | Веселые старты  (2003-2005 г.р.) | Зональные соревнования 18 Спартакиады школьников РБ | 1 место | Шинов В.В. |
| Финальные соревнования 18 Спартакиады школьников РБ | 2 место | Шинов В.В. |
| Мини-футбол  (2003-2004 г.р.) | Зональные соревнования 18 Спартакиады школьников РБ | Юноши - 2место  Девушки -1 место | Хаертдинов Р.И. |
| Финальные соревнования 18 Спартакиады школьников РБ | Девушки - 1 место | Хаертдинов Р.И. |
| Первенство г.Уфы | Юноши - 1место | Хаертдинов Р.И. |
| Первенство МО РБ | 1 место | Хаертдинов Р.И. |
| Республиканские соревнования среди сельских команд «Колосок» | 2 место | Хаертдинов Р.И. |
| Легкая атлетика  (1999-2000 г.р.,  2003-04 г.р.) | Зональные соревнования 18 Спартакиады школьников РБ | 3 место | Федоров А.В. |
| Волейбол  (2000-2001 г.р.) | Зональные соревнования 18 Спартакиады школьников РБ | Девушки - 3 м.  Юноши -2 м. | Шинов В.В.  Абубакиров М.Т. |
| Баскетбол-Оранжевый мяч (2002-2003 г.р.) | Зональные соревнования 18 Спартакиады школьников РБ | Девушки, юноши - 3 место | Абдульманов Ф.Ш.,Бакиев А.Ф. |
| Республиканский фестиваль среди учащихся 1-х классов спортивно-оздоровительного проекта «Здоровое поколение – сильный регион» | | 5 место | Абубакиров Т.М. |

**по лично - командным видам спорта:**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| Уровень | Вид спорта | Соревнование | Результат | Тренер-преподаватель |
| Республиканский | Тхэквондо | Открытое Первенство г. Уфы по олимпийскому виду ВТФ | Хамидуллин К. -1 м.  Латыпов Т., Ибрагимова А., Юламанова Г. – 2 м. | Сулейманов Р.И.  Салихов Т.Р. |
| Первенство МО РБ, 24-й Чемпионат г. Уфы,  места по весовым категориям | Аминев А., Балашова Я.,  Муртазин Д., Клименкова Н., Бикташев А., Зонова В. – 1 места.  Каримов А., Гадельшин А.,  Гибадуллин Р.,  Грачева В., Гибадуллин Р., Хабирова Э., Вахитов А.,  Каримов А. – 2 места  Шарафутдинов А.,  Кириллов А., Шарафутдинов А.– 3 места | Сулейманов Р.И.  Салихов Т.Р. |
| Рукопашный бой | Первенство г. Уфы | Хасанов З. ,Хасанов И.,  Губайдуллин Р.– 3 места | Шаймарданов Р.Р. |
| Настольный теннис | Кубок Республики Башкортостан | Макаров Роман – 1 место | Макаров В.А. |
| Национальная борьба курэш | Зональные соревнования 18 Спартакиады школьников РБ | Фаизов И.,  Бикташев А.-1места | Султакаев З.Х.  Галиакберов Р.С. |
| Финальные соревнования 18 Спартакиады школьников РБ | Фаизов И.- 4 место  Бикташев А. – 10 место | Султакаев З.Х.  Галиакберов Р.С. |
| Турнир памяти воинов -интернационалистов | Ахмеров Алмаз (до 50 кг.) – 3 место. | Султакаев З.Х. |
| Первенство РБ среди 1999-2002 г.р. | Гадельшина И. – 1 м.  Самиков А.,  Герасимова А.,  Королев Л. – 3 м. | Султакаев З.Х.  Сагитов И.Р. |
| Первенство РБ, Мемориал М.М.Шаймуратова, 2000-2001 г.р. | Бикташев А.,  Сафиуллин Д.,  Гусейнов – 3 м.  Галлямов Фидан – 4 м. | Султакаев З.Х.  Сагитов И.Р. |
| Мастерский турнир г.Уфы | Сайфутдинов Р. – 3 м.  Галлямов Фидан – 4 м.  Выполнили нормативы КМС РФ | Султакаев З.Х. |
| Турнир им. М. Гареева | Галлямов Фаиль - 2 м. | Султакаев З.Х. |
| Российский | Тхэквондо | Всероссийский турнир  (г. Екатеринбург) | Хамидуллин К. – 1 место | Сулейманов Р.И. |
| Первенство ПФО (ВТФ) | Хамидуллин К. – 1 место, выполнил нормативы КМС | Сулейманов Р.И. |
| Национальная борьба курэш | Первенство России | - Гадельшина И. – 3 м.  - Галлямов Фидан – 7 м.  Сайфутдинов Р – 15 м. | Султакаев З.Х. |

В состав сборной команды республики были включены Гадельшина И., Галлямов Ф. (курэш), Латыпов Т., Хамидуллин К. (тхэквондо), Рахматуллин Д., Данилова З. (футбол). По итогам 18 Спартакиады школьников РБ Кармаскалинский район занял 7 место.

С 1 января 2016 года  начал внедряться комплекс ГТО во всех образовательных организациях. В этом учебном году были приняты нормативы у учащихся 9-х и 11-х классов.

В рамках Всероссийской акции «Вахта памяти – 2016» в составе сводного отряда Республики Башкортостан была направлена поисковая экспедиция отряда «Звезда» им. М. Шаймуратова на территорию Ленинградской области. В состав отряда вошли учащиеся СОШ д. Кабаково Бикбаев З.А., гимназии с. Кармаскалы Абубакиров М.Т. и СОШ д. Старобабичево Шаймарданов Р.Р. В полевых условиях участники отряда с ребятами из других регионов страны занимались поисками останков погибших бойцов Великой Отечественной войны.

Актуальны в течение года медико-восстановительные мероприятия, тестирование и медицинский контроль-мониторинг на начало и конец учебного года, учебные программы тренеров - преподавателей по основам медицинских знаний, формированию здорового образа жизни; проведение бесед по охране здоровья; публикации о спортивной жизни школьников в средствах массовой информации.

Проведена большая работа по благоустройству территорий спортивных и игровых площадок и спортзалов силами самих образовательных учреждений. В течение учебного года шло плодотворное сотрудничество с районной газетой «Кармаскалинская новь» по освещению деятельности спортивной школы и пропаганде здорового образа жизни.

МОБУ Кармаскалинский МУК реализует следующие образовательные профессиональные программы: подготовка водителей категории «В» и «С», трактористов категории «С», поваров, швей. В 2015-2016 учебном году численность учащихся составила 222 человека, в десятых классах обучалось 115 человек, в одиннадцатых -102. Выпущено 61 водитель категории «В» и 32 водителя категории «С», 14 трактористов категории «С», 12 поваров, 11 швей. В 2015-2016 учебном году повысили свое профессиональное мастерство 6 мастеров производственного обучения, 2 преподавателя, 12 педагогических работников подтвердили свое соответствие занимаемой должности. Материально- техническая база межшкольного учебного комбината соответствует требованиям профессиональной подготовки водителей, трактористов, поваров и швей. МУК укомплектован для обучения 6 автомобилями, 3 тракторами.

**Организация отдыха и оздоровления детей**

На организацию отдыха и оздоровления детей и подростков Кармаскалинского района в 2016 году выделено:

из бюджета Республики Башкортостан выделено 9 108 000 рублей;

из муниципального бюджета – 1 280 000 руб.;

для организации отдыха и оздоровления детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей – 1 165 200 руб.;

для детей, чьи семьи находятся в трудной жизненной ситуации из федерального бюджета – 432 020 рублей.

На средства республиканского бюджета планируется отдых и оздоровление школьников в санаториях, санаторно-оздоровительных и загородных лагерях. В период весенних каникул на базе 20 школ были открыты центры с дневным пребыванием детей с охватом 618 школьников. В течение летних каникул с 1 по 21 июня центры работали на базе 28 школ с охватом 1000 школьников. На организацию питания в ЦДП из бюджета республики использовано 2 532 600 рублей.

На базе МАУ ДСОЛ «Виктория» запланировано и утверждено 3 заезда. За летний период лагерь «Виктория» планирует принять более 450 детей разных категорий, в том числе: детей-сирот, детей, оставшихся без попечения родителей, детей из малообеспеченных семей, семей, находящихся в трудной жизненной ситуации. Лагерь «Виктория» соответствует всем требованиям контрольно-надзорных органов. За счёт средств муниципального бюджета в период летних каникул будут открыты профильный лагерь «Патриот» с охватом 30 детей и лагерь труда и отдыха «Надежда» с охватом 30 детей. В 33 школах откроются лагеря трудовых объединений (с питанием) с охватом 1000 подростков за счёт средств бюджета района.

Комитетом по работе с молодёжью будет организован палаточный лагерь «Юный спецназовец» с охватом 30 человек за счёт муниципального бюджета. Через Центр занятости населения будут трудоустроены 109 подростков. В течение летних каникул будут организованы многодневные походы за счёт спонсоров и родительских взносов.

**О защите прав детей**

По состоянию на 01.07.2016 года на учете в Секторе по опеке и попечительству состоят 263 детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, 93 ребенка находятся под опекой и попечительством, 123 ребенка воспитывается в 65 приемных семьях, 47 детей проживают в семьях усыновителей.

За 1-ое полугодие 2016 года выявлено 5 детей, оставшихся без попечения родителей, все они Постановлением Главы администрации муниципального района переданы под опеку и попечительство. Решением Кармаскалинского районного суда посторонними гражданами1 отказной ребенок усыновлен. Больше всего замещающих семей насчитывается на территориях сельских поселений Кармаскалинского, Прибельского, Подлубовского, Новокиешкинского сельских советов. В 2016 году всего 3 родители лишен родительских прав в отношении 5 несовершеннолетних детей. В районе создан и действует Межведомственный совет по работе с семьей при администрации Муниципального района. Проводится целенаправленная работа по сохранению семьи и профилактике социального сиротства.

Орган опеки и попечительства поддерживает постоянную связь с опекунами и приемными родителями. Ежегодно проводится собрание опекунов, замещающим родителям оказывается необходимая помощь в воспитании, обучении и организации летнего отдыха подопечных. Оказывается педагогическая помощь, при необходимости опекуны с детьми направляются на консультацию к психологу. До всех доведен номер единого телефона доверия.

На 01.07.2016 года состоит на учете на получение внеочередного жилья 87 человек из числа детей- сирот и детей, оставшихся без попечения родителей в возрасте от 14 до 23 лет. На приобретение жилья детям-сиротам в 2015 году было выделено более 9 млн. рублей из федерального и республиканского бюджетов, заключено 25 муниципальных контрактов с использованием денежных средств 2014 года (более 10 млн. рублей) на долевое участие в строительстве нового жилья для детей- сирот и детей, оставшихся без попечения родителей. Летним отдыхом охвачены 63 ребенка данной категории.

**Развитие кадрового потенциала**

В системе образования района работают 1445 человек, в том числе 588 учителей, из них 502 педагогов с высшим образованием, что составляет 85% от общего числа. Со средним специальным образованием 84 педагога- 16 %, и 2 педагога- 0,3 % со средним образованием. В последние годы увеличивается доля учителей пенсионного возраста - их на сегодня 80 (16 % от общего числа), специалистов до 35 лет- 125 (21%).

Всего учителей с высшей квалификационной категорией – 178 (32%), первая -278(43%), вторая- 21,нет категории- у 111 учителей. В 2015-2016 уч. году прошли аттестацию 181 педагог, в том числе: 72 – на высшую, 109– на первую, на соответствие должности- 16.

С целью обеспечения прогнозирования потребностей в педагогических кадрах ежемесячно проводится мониторинг текущих и перспективных потребностей в педагогических кадрах по всем специальностям, что позволяет оптимально использовать ресурс педагогических кадров и оформлять заявки на вакантные должности. На текущий момент имеется 7 вакансий по следующим специальностям: английский язык-3, русский язык-3, математика -4 единицы.

**Развитию системы образования**

**в рамках федеральных, региональных, муниципальных программ развития**

В рамках муниципальной программы: «Программа образования в муниципальном районе Кармаскалинский район на 2013-2017 годы» продолжается работа по переходу на ФГОС. Проводится подготовка детей дошкольного возраста, неохваченных дошкольным образованиям, в группах предшкольного и дошкольного образования при общеобразовательных учреждениях. В плановом режиме прошло обучение по ФГОС в 1-7 классах и в пилотном режиме в отдельно взятых 8 классах, курсовая переподготовка педагогических кадров. Повсеместно внедряются новые образовательные технологии и учебно-методические комплексы.

Поэтапно решаются вопросы, касающиеся сохранения здоровья учащихся. Школами разработаны программы и внедрены здоровьесберегающие технологии в образовательном процессе. Реализуется в пяти школах Целевая программа «Доступная среда», на 2016-17 учебный год запланированы работы по обеспечению доступной среды еще в двух детских садах.

Для обеспечения условий, гарантирующих охрану и укрепление здоровья обучающихся, здания ОУ оборудованы молниезащитой, огнетушителями и первичными средствами пожаротушения, проведена пропитка зданий огнеупорным составом. Во всех образовательных учреждениях регулярно проводятся инструктивные занятия и учебно-тренировочные мероприятия с учащимися и персоналом. Во всех школах установлена автоматическая пожарная сигнализация, осуществлен замер сопротивления изоляции осветительных и силовых электрических сетей.

Проводится работа по укреплению материально-технической базы школьных столовых. На средства из муниципального бюджета закупаются технологическое, весоизмерительное, холодильное оборудование для школьных столовых, приобретается посуда, инвентарь, моющие и дезсредства, проводится витаминизация блюд. Особое внимание уделяется организации оздоровительной работы. Средства бюджета района направлены на организацию работы профильных лагерей для детей, находящихся в трудной жизненной ситуации.

Во исполнение Постановления Кабинета Министров РБ «О мерах по организации производства продуктов питания, обогащенных витаминами и микроэлементами» и Постановления главного государственного санитарного врача РБ № 2 от 27.03.2002 г. «О преодолении дефицита микроэлементов» заключили договор с ООО «Гармония и здоровье» на поставку витаминизированного напитка «Золотой шар», йодированной соли.

Во всех общеобразовательных учреждениях созданы Управляющие советы, внедрена доступность информации о деятельности школ через публичные отчеты и доклады на школьных сайтах. Размещена информация о предоставлении образовательных услуг.

**Эффективность реализации направлений ПНПО «Образование»,**

**национальной образовательной инициативы «Наша новая школа»**

Начиная с 2006 года, в конкурсе лучших образовательных учреждений, внедряющих инновационные программы, получили грант СОШ №1 и 2 с.Кармаскалы, с.Сихонкино. В конкурсе «Лучшие учителя» участвовали 116 учителей района, из них 28 удостоены премии в размере 100,0 тыс.р. и 6 учителей в размере 200,0 тыс.руб. В 2016 году представлены документы двух претендентов на соискание президентской премии и на республиканское вознаграждение лучшим учителям русского языка и литературы. Продолжается выплата ежемесячной части родительской компенсации за присмотр и уход детей в дошкольных образовательных учреждениях.

Решается проблема обеспечения подвоза детей из близлежащих населенных пунктов: всего 27 автобусов, из них-16 полученных в рамках ПНПО, обеспечивают ежедневный подвоз детей в школы. В сфере дополнительного образования задействованы 3 автобуса. В течение учебного года были получены два автобуса для СОШ с.Ефремкино и с.Прибельский. На 2016-17 уч.год подана заявка на 8 автобусов в МО РБ.

В настоящее время все школы обеспечены свободным доступом в Интернет. В рамках Приоритетного национального проекта «Образование» в 2010 году школы района подключены к сети Интернет, имеют свои сайты. На сегодняшний день в 4 школах (13%) скорость доступа составляет более 1 Мбит/с, в двух - скорость более 5 Мбит/с (оптоволоконная связь). Проведена работа по созданию школьных локально-вычислительных сетей (100%) и оборудованию Wi-Fi устройствами. Обеспечено безопасное использование Интернет ресурсов в кабинетах информатики. Приняты программы «Безопасный Интернет», установлены фильтры «Интернет Цензор». В течение отчетного периода в ОУ района проводился мониторинг точек доступа, целевого использования оборудования (АРМ) и целевого использования цифровых образовательных ресурсов. Полученные пакеты программ СБППО установлены и используются в школах.

**Поощрение лучших учителей**

Администрацией муниципального района ежегодно выделяется из муниципального бюджета денежные средства на поощрение победителей районного этапа республиканского конкурса «Учитель года», в том числе и по номинациям. За последние три года победители муниципального этапа поощрены денежной премией на общую сумму 250,0 тыс.рублей в 2013 году, 352,0 тыс.рублей в 2014 году, 340,0 тыс. рублей в 2015году, в 2016 году- на сумму 520,800 тыс.рублей, в том числе победитель конкурса поощрен премией в 100,0 тыс.рублей.

**Поддержка талантливых детей**

В течение последних трех лет лучшие ученики района поощрялись ежемесячно денежными премиями в размере 500 рублей согласно распоряжению администрации МР Кармаскалинский район по итогам конкурса «Лучший ученик месяца». В 2013 году поощрены 90 учащихся на общую сумму 45,0 тыс.рублей, в 2014 - 77 учащихся на сумму 38,5 тыс.рублей и в 2015 году-30 учащихся на сумму 15,0 тыс.рублей, в 2016- 80 учащихся на сумму 40,0 тыс.рублей.

**Совершенствование учительского корпуса**

Конкурсы педагогического мастерства являются одной из форм повышения профессиональной компетентности педагогов, активизации кадровой политики.В конкурсе «Учитель года Башкортостана -2016» приняли участие 22 педагога, вышла в финал Егорова А.А., учитель биологии МОБУ гимназия с. Кармаскалы. Победителем конкурса «Учитель русского языка и литературы-2016» стала Баздникина О.И., учитель СОШ с.Прибельский. «Учителем года башкирского языка и литературы-2016» стала Ишкарина Л.А., учитель СОШ д.Мукаево, «Учителем года татарского языка и литературы-2016» -Мухаметшина Д.А., учитель ООШ с.Ильтуганово.

**Участие педагогов в республиканских, межрегиональных и Всероссийских конкурсах**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| **Учебный год** | **Ф.И.О.** | **Должность,**  **место работы** | **Название конкурса** | **Результаты** |
| **2013-14** | Макаева З.М. | Учитель татарского языка и литературы,МОКУ СОШ с. Адзитарово | Учитель года 2014 | Победитель в номинации  «Высокий профессионализм» |
|  | Юлдашбаева Л.А. | Учитель башкирского языка и литературы | Республиканский конкурс методических пособий  по патриотическому воспитанию учащихся общеобразовательных школ, посвященный 70-летию Великой Победы | I место |
|  | Баймуратов А.М. | Учитель башкирского языка и литературы | Республиканский конкурс электронных презентаций и видеофильмов «Чудесный край Башкортостан» | Почетная грамота «За лучшую работу» |
|  | Шайхутдинова А.Ф. | МОБУ СОШ №2 с.Кармаскалы учитель иностранного языка | Республиканский конкурс «Учитель года - 2013 | II место |
| **2014-15** | Матвеева Н.В. | Учитель физики МОБУ СОШ д. Улукулево | Олимпиада «Профи-Край» Пермского ГУ | Призер 1 тура, участник финала |
|  | Черенева Г.Н. | Учитель истории и обществознания МОБУ СОШ д. Улукулево | Олимпиада «Профи-Край» Пермского ГУ | Призер 1 тура |
|  | Тазетдинова М.Т. | Учитель башкирского языка,  Филиал МОБУ СОШ с. Прибельский ООШ д. Старошареево | Межрегиональный конкурс «Учитель башкирского языка – 2015» | Победитель в номинации «За преданность профессии» |
|  | Степанова Л.А. | Учитель СОШ с.Сихонкино | Республиканский конкурс «Живая классика» | победитель |
|  | Исхакова Р.Ф. | Учитель башкирского языка и литературы СОШ д. Бишаул-Унгарово | «Методические разработки уроков и внеклассных мероприятий, посвящённых 95-летию народного поэта Республики Башкортостан М. Карима» | 3 место в номинации |
|  | Шинов В.В. | МОБУ СОШ №2 с.Кармаскалы учитель физической культуры | Республиканский конкурс «Учитель здоровья России» | Победитель республиканского этапа |
| **2015-2016** | Фахрисламова А.Г., Камалетдинова Г.Р. | МОБУ СОШ д.Улукулево, учитель географии и естествознания | Всероссийский конкурс «ИКТ – компетенция педагогических работников в условиях реализации ФГОС» | Диплом 1 степени, |
|  | Камалетдинова Г.Р. | МОБУ СОШ д.Улукулево, учитель географии и естествознания | Всероссийская викторина «Основы формирования профессиональной грамотности педагога в области ИКТ. Высокий уровень» (сетевое издание для учителей «ПЕДРАЗВИТИЕ»  Блиц-олимпиада «Учитель-профессионал: какой он с точки зрения новых профессиональных стандартов», «Деятельностный подход в обучении» в рамках Всероссийского конкурса «Умната» | Диплом 1 степени  Диплом 1 степени |
|  | Тухватуллина З.М. | МОБУ СОШ д.Улукулево, учитель русского языка и литературы | Всероссийский конкурс литературного творчества «Литературная гостиная» | Диплом 3 степени |
|  | Саттарова Л.Г. | МОБУ гимназия с.Кармаскалы, учитель русского языка и литературы | Конкурс публикаций на литературно- музыкальную композицию «История одной любви. Марина Цветаева и Сергей Эфрон» методический материал «Тема детства в творчестве В.Н.Куприна», на страницах образовательного СМИ «PRODLENKA», | Сертификат о публикации |
|  | Беляев О.Н. | СОШ с. Подлубово, учитель русского языка и литературы | «Живая классика». Республиканский этап | 2 место |
|  | Муратшина Г.М. | СОШ с. Прибельский, учитель английского языка | «Живая классика». Республиканский этап | Победитель в номинации |
|  | Гумерова З.З. | СОШ д. Старобабичево, учитель начальных классов | «Живая классика». Республиканский этап | Победитель в номинации |
|  | Хафизова Р.Р. | МОБУ гимназия с. Кармаскалы, учитель музыки | «Живая классика». Республиканский этап | Победитель в номинации |
|  | Баздникина О.И. | МОБУ СОШ с.Прибельский, учитель русского языка и литературы | Республиканский конкурс «Учитель года русского языка и литературы – 2015» | Победитель в номинации |
|  | Булатова А.Д. | МОБУ СОШ с.Прибельский, учитель русского языка и литературы | Конкурс «Денежное поощрение лучших учителей и преподавателей башкирского и русского языков в 2016 году» | Победитель |
|  | Биккузин И.М. | Учитель информатики СОШ №2 с.Кармаскалы | Республиканский конкурс «Лучший видеоурок- 2015», | лауреат |

**Повышение квалификации учителей**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| ОО | предмет | Тема, форма | Кол-во часов | Получили удостоверения |
| Стерлитамакский филиал БашГУ | информатика | Актуальные проблемы преподавания информатики и ИКТ в условиях реализации ФГОС. | 108 | 22 |
| ИРО РБ | география | Преподавание географии в условиях реализации требований ФГОС общего образования | 72 | 44 |
| БГПУ | Начальные классы | Системно-деятельностный подход к реализации ФГОС НОО | 108 | 46 |
| ОРКСЭ | Основы религиозных культур и светской этики | 108 | 45 |
| Английсий язык | Реализации требований ФГОС на уроках английского языка | 108 | 20 |
| История,  обществознание | Нормативно-правовые и содержательно-методические основы реализации требований ФГОС общего образования в обучении истории, обществознанию и праву | 108 | 30 |
| Биология,  химия | Методика преподавания биологии и химии в условиях реализации ФГОС | 108 | 22 |
| Дистанционно, ГАУ ДПО ИРО РБ | Русский язык и литература | «Государственная итоговая аттестация (ОГЭ, ЕГЭ) по русскому языку: содержание, оценивание, подготовка обучающихся» | 108 | 9 |
| Очно,Стерлитамакский филиал БГУ | Русский язык и литература | «Теоретические и методические проблемы преподавания русского языка и литературы в условиях реализации ФГОС нового поколения» | 108 | 63 |
| Очно– модульные, ГАУ ДПО ИРО РБ | Русский язык и литература | «Преподавание русского языка и литературы в ОУ в свете требований ФГОС» | 78 | 30 |
| Очно-заочное обучение | Русский язык и литература | «Подготовка экспертов по проверке работ с развернутым ответом по русскому языку в формате ОГЭ» | 108 | 6 |
| Издательство «Просвещение», А.Г.Нарушевич | Русский язык и литература | экспресс-курсы по программе «Завершающий этап подготовки к ЕГЭ и ОГЭ по русскому языку. Интенсивный курс подготовки» | 16 | 70 |
| Экспресс курс, ИРО РБ | Русский язык и литература | «Методическая помощь педагогическим работникам в подготовке выпускников к ГИА» | 32 | 470 |

Всего на выездных курсах на базе районных школ прошли обучение -477 учителей, 208 педагогов - в ИРО РБ.

**О реализации проекта модернизации общего образования**

В текущем учебном году завершили обучение согласно ФГОС нового поколения учащиеся начального уровня обучения, ФГОС ООО учащиеся 6-7 классов, 8 класс по ФГОС ООО - 13 классов - пилотников. Курсовую подготовку прошли 685 педагогов и руководителей ОУ.

Проводится плановая оптимизация сети образовательных учреждений, расширение сети дошкольных образовательных учреждений, внедрение новых форм дошкольного воспитания и сокращение неэффективных расходов.

В школах района обеспечивается соответствие образовательных программ действующим стандартам образования. Поддерживается инновационная деятельность педагогических коллективов и отдельных педагогов. Ведется работа по обобщению и распространению передового педагогического опыта, обеспечиваются государственные гарантии доступности и качества образования. В обучении используются прогрессивные образовательные технологии, активно включаются телекоммуникационные методы. В рамках программы модернизации системы образования школами района получены 21 комплекта компьютерных классов, 2 кабинета для дистанционного обучения,94 комплекта учебно-лабораторного оборудования, 5 комплектов VOTUM, 10 цифровых лабораторий. Все школы района пользуются системой Дневник.ру. Внедряется региональный сегмент единой межведомственной системы учета контингента обучающихся по основным образовательным программам и дополнительным общеобразовательным программам АИС «Контингент - регион»: назначены администраторы, организовано их обучение работе в системе. В рамках комплекса мер по модернизации общего образования Республики Башкортостан все школы подключены к системе edu02.ru через программное обеспечение Lynk. На информационно-образовательныом портале Республики Башкортостан зарегистрированы 633 педагогов, размещено более 1873 уроков, 560 методических разработок,130 публикаций, 1231 внеурочных занятий.

В рамках модернизации системы общего образования из федерального, республиканского и муниципального бюджетов на улучшение материально-технической базы школ, создание доступной среды, развитие спортивной инфраструктуры, развитие дополнительного образования, выделено и реализовано: на текущий и капитальный ремонт школ- 12 581664 рубля, приобретение мебели и оборудования на 5 424 479 рублей; на создание доступной среды- 1 879 055 руб. (оборудование) и 964 573 руб. (ремонт); на строительство открыто плоскостных спортивных сооружений на 1030 504 руб., спортивного оборудования на 1 938 769 руб., на ремонт учреждений дополнительного образования 1493980 рублей, на ремонт здания МУК- 1 087 691руб. Проводится целенаправленная работа по доведению размера средней заработной платы учителя в целом по 2015-16 уч.году до 28 006 руб., воспитателя ДОО -22 615 р., педагога дополнительного образования 20 302 руб.

**Основные направления деятельности**

**отдела образования администрации**

**муниципального района Кармаскалинский район**

**Республики Башкортостан в 2016-2017 учебном году**

**Цель работы Отдела образования:** Обеспечение устойчивого функционирования и развития муниципальной системы образования в новых организационных и нормативно-правовых условиях, определенных:

Федеральным законом «Об образовании в Российской Федерации» от 29.12.2012 г. № 273-ФЗ,

* Государственной программой Российской Федерации «Развитие образования на 2013-2020 годы»;
* Национальной образовательной инициативой «Наша новая школа»;
* Федеральными государственными образовательными стандартами;
* Законом Республики Башкортостан от 1.07.2013 года № 696-з «Об образовании в Республике Башкортостан»;
* долгосрочной целевой программой «Развитие образования Республики Башкортостан» на 2013-2017 годы

## *Ключевые задачи*

1. Обеспечить системную работу в целях достижения показателей повышения эффективности и качества услуг в сфере дошкольного, общего и дополнительного образования;
2. Создать современные, безопасные условия, соответствующие требованиям и нормативам, в муниципальных образовательных учреждениях.
3. Сохранить высокий охват детей дошкольным, дополнительным образованием, различными формами отдыха и оздоровления.
4. Создать условия для планомерного внедрения федеральных государственных образовательных стандартов.
5. Обеспечить качественную подготовку учащихся к государственной итоговой аттестации по образовательным программам основного и среднего общего образования;
6. Обеспечить условия для получения дошкольного, начального общего, основного общего и среднего общего образования на родном языке и изучения родных языков в соответствии с федеральными государствен­ными образовательными стандартами;
7. Совершенствовать работу по внедрению электронного образования на основе сетевой реализации образовательных программ с применением ДОТ, включая оснащение современной техникой и электронными образовательными ресурсами;

## *Задачи по направлениям*

**«Переход на новые образовательные стандарты»**

1. Продолжить работу по введению Федерального государственного образовательного стандарта ФГОС ООО
2. Продолжить повышение квалификации педагогических и управленческих кадров в части использования системно-деятельностного и компетентностного подходов для реализации ФГОС.
3. Обеспечить методическое сопровождение введения ФГОС ООО.
4. Расширить ИКТ – компетенции родителей через семинар-практикумы.

**«Государственная итоговая аттестация»**

1. Создать в каждой общеобразовательной организации рабочую группу для разработки системы мероприятий по организации и реализации качественной подготовки учащихся к государственной итоговой аттестации.
2. Разработать и внедрить систему мониторинга подготовки выпускников к Государственной итоговой аттестации.
3. Обеспечить в общеобразовательных учреждениях работу факультативных курсов и консультаций.
4. Усилить работу с родителями обучающихся по подготовке выпускников к государственной итоговой аттестации.
5. Совершенствовать организацию предпрофильного и профильного обучения.
6. Обеспечить честное и прозрачное проведение государственной итоговой аттестации.

**«Национальное образование»**

1. Продолжить работу по созданию благоприятных условий для обучения на родном языке и для изучения родных языков;
2. Активизировать работу по повышению качества преподавания родных языков и башкирского государственного языка;
3. Совершенствовать учебно-методическую систему преподавания родных языков и башкирского государственного языка.

**«Развитие системы поддержки талантливых детей»**

1. Продолжить работу по совершенствованию профильного обучения старшеклассников.
2. Организовать профильные смены в действующих организациях отдыха и оздоровления детей, центрах дневного пребывания.
3. Организовать работу по привлечению бюджетных и внебюджетных средств для совершенствования системы работы, направленной на выявление и развитие талантливых и одаренных детей;
4. Разработать систему мероприятий по увеличению числа детей, участвующих в международных, всероссийских мероприятиях спортивного, технического, эколого-биологического, туристско-краеведческого, художественно - эстетического направлений;
5. Продолжить работу по развитию системы дополнительного образования детей, в т.ч. за счет оказания платных образовательных услуг;

**«Совершенствование педагогического корпуса»**

1. Содействовать дальнейшему развитию инновационной образовательной деятельности, изучению и внедрению передового педагогического опыта;
2. Формирование у педагогов компетенций в сфере электронного образования в форме повышения квалификации;
3. В рамках подпрограммы «Развитие кадрового потенциала системы образования в Республике Башкортостан» долгосрочной республиканской программы «Развитие образования Республики Башкортостан» на 2013-2017 годы привлекать и закреплять на рабочих местах молодых специалистов.
4. Продолжить работу по формированию кадрового резерва руководителей в сфере образования.
5. Активизировать работу по обеспечению функционирования единого муниципального информационно-методического пространства через совершенствование работы сайта Отдела образования и сайтов образовательных организаций для обеспечения педагогических работников оперативной информацией, консультативной помощью по всем направлениям методической деятельности, обмена методическим, дидактическим и иными учебными материалами в процессе сетевого взаимодействия.

**«Развитие инфраструктуры»**

1. Продолжить обновление инфраструктуры образовательных организаций, создавая необходимые условия для реализации федеральных государственных образовательных стандартов на всех уровнях общего образования;
2. Обеспечить реализацию программ энергоэффективности и энергосбережения образовательных организаций в соответствии с Федеральным законом от 23.11.2009 № 261-ФЗ.
3. Продолжить работу по созданию условий для организации безбарьерной среды для учащихся с ограниченными возможностями здоровья.
4. Обеспечить контроль за выполнением нормативно – правовых требований к обеспечению безопасного режима, обеспечением безопасности жизнедеятельности образовательных организаций.

**«Сохранение и укрепление здоровья»**

1. Создать условия для дальнейшего внедрения здоровьесберегающих технологий в организацию образовательного процесса.
2. Обеспечить участие во всероссийских спортивных соревнованиях школьников «Президентские состязания».
3. Создать условия для дальнейшего развития массовой физической культуры среди подрастающего поколения.
4. Продолжить работу по внедрению комплекса ГТО среди учащихся и обеспечить поэтапную подготовку к сдаче нормативов.
5. Совершенствовать межведомственное взаимодействие по обеспечению воспитательной деятельности в образовательных организациях, ор­ганизациях детского отдыха и оздоровления с целью профилактики асо­циального поведения среди подростков и детей;
6. Обеспечить контроль подготовки и комплектования педагогическими кадрами организаций, осуществляющих отдых и оздоровления детей, подростков и молодежи квалифицированными кадрами;
7. Укреплять взаимодействие семьи с образовательными организациями, совершенствовать формы взаимодействия учреждений образования с общественными организациями в целях формирования здоровой личности, создания условий воспитания и социализации подрастающего поколения

**«Развитие самостоятельности образовательных учреждений»**

1. Обеспечить соблюдение принципа государственно-общественного управления образовательными организациями через деятельность управляющих и попечительских советов, сайты, публичные доклады, различные родительские и общественные инициативы.
2. Обеспечить формирование локальных актов образовательных организаций в соответствии Федеральным законом «Об образовании в Российской Федерации» от 29.12.2012 г. № 273-ФЗ.
3. Обеспечить финансово-хозяйственную самостоятельность образовательных организаций в рамках статуса бюджетных организаций в соответствии с Федеральным законом № 44-ФЗ, 222-ФЗ.

**«Информатизация образования»**

1. Повысить квалификации и усовершенствование знаний в области использования информационных и коммуникационных технологий всех участников педагогического процесса.
2. Повысить информационную безопасность субъектов и защиту информационных ресурсов системы образования;
3. Продолжить осуществление мер по обеспечению образовательных организаций современным оборудованием;
4. Продолжить работу по внедрению электронного школьного документооборота, активизировать работу по внедрению электронных дневников и журналов.
5. Обеспечить работу официальных сайтов образовательных организаций в соответствии с 273-ФЗ

**Основные мероприятия**

**Организационно-управленческая деятельность**

**по обеспечению доступности, эффективности и качества образования**

**I. Система управления образовательными учреждениями.**

**Вопросы, выносимые для принятия Постановлений, распоряжений Главы администрации муниципального района Кармаскалинский район**

1.Об утверждении сети и структуры образования в районе на 2017-2018 год.

2. О проведении пятидневных учебных сборов с учащимися 10-х классов общеобразовательных школ.

3.Об оптимизационных мероприятиях.

4.О создании комиссии по приемке учреждений образования к новому 2017-2018 учебному году.

**Вопросы, выносимые на заседание межведомственных комиссий, совещания при заместителе главы администрации муниципального района**

1.Об организации дошкольного образования.

2.Об организации питания в образовательных учреждениях района.

3.О готовности ОУ района к новому учебному году и к работе в осенне-зимний период 2016-2017 уч.г.

**Вопросы, выносимые на сессию Совета муниципального района.**

1.Об организации оздоровления, отдыха, занятости детей и школьников в летний период 2017 года.

2.О реализации муниципальных программ.

**Августовское совещание работников образования**

**«Реализации актуальных направлений образовательной политики в муниципальном районе Кармаскалинский район»**

**2. Заседания Совета руководителей**

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| **Тематика мероприятий** | **Сроки** | **Ответственные** |
| Заседание 1.  1.Об итогах подготовки образовательных учреждений к новому 2016 – 2017 учебному году.  2.Утверждение плана работы отдела образования на 2016-2017 учебный год.  3.Об итогах организации оздоровительной работы, занятости детей и подростков в летний период 2016 года. | Август  2016 | Акбаров А.А.  Усманова А.В.  Аминева Р.Ф. |
| Заседание 2.  1. Организация работы в образовательных организациях по обеспечению учащихся учебниками, УМК  2.Организация питания в детских садах и школах (документы,  регламентирующие организацию питания, документы пищеблоков)  3. Результаты проверки деятельности администраций и педагогических коллективов ОО по профилактике и предупреждению ЧС различного характера  4. Организация профориентационной работы в школах | Ноябрь  2016 | Грабовская В.А.  Мазитова З.Я.  Акбаров А.А.  Аминева Н.Ф. |
| Заседание 3.  1. Организация методической работы в образовательных организациях  2. Об организации спортивно-массовой работы в зимний период.  3. О состоянии делопроизводства в ОО.  4. Мониторинг организации и проведения итогового сочинения (изложения) в 11 классах.  5. Эффективность работы образовательных организаций с учащимися и семьями по профилактике правонарушений и негативных зависимостей | Декабрь  2016 | Сайфутдинова Г.К.  Аминев Р.Р.  Буйлова Н.Н.  Усманова А.В.  Аминева Р.Ф. |
| Заседание 4.  1.Анализ деятельности по повышению качества обучения и уровня обученности по обществознанию в СОШ с.Бузовьязы, д.Старобабичево, д.Константиновка, д. Сахаево, д.Нижний Тюкунь,с.Камышлинка.  2. Мониторинг учебной деятельности по итогам полугодия.  3. Организация работы по выполнению Закона РБ «О языках народов РБ» в школах района.  4. Эффективность работы системы дополнительного образования в ОО  5. Анализ деятельности по выполнению муниципального плана концепции математического образования | Февраль  2017 | Грабовская В.А.  Чингизова Г.Р.  Галимова З.М.  Баязитова Э.Р.  Рахимкулова А.Б. |
| Заседание 5  1.Об организации подвоза обучающихся.  2.Об итогах Всероссийских олимпиад школьников на муниципальном этапе.  3. Проверка соблюдения ОО Федерального законодательства в области использования Интернет ресурсов. | Март  2017 | Акбаров А.А.  Валиева Ю.А.  Рахимкулова А.Б. |
| Заседание 6.  1 О награждении педагогических работников ОО отраслевыми и государственными наградами  2.Мониторинг подготовки ОО к организации питания в период летнего отдыха детей.  4. Об итогах аттестации педагогических работников | Май  2017 | Буйлова Н.Н.  Мазитова З.Я.  Сайфутдинова Г.К |
| Заседание 7.  1. Результаты учебной деятельности по итогам года. Об итогах организации, проведения и результатах ГИА в 9 и 11 классах.  2. Организация отдыха, оздоровления и занятости детей и подростков, профилактика правонарушений несовершеннолетних в летний период.  3. Об исполнении Программы развития образования в Кармаскалинском районе на 2016-2017 за текущий учебный год. | Июнь  2017 | Чингизова Г.Р.  Аминева Р.Ф.  Усманова А.В. |

**Вопросы, выносимые на совещание**

**руководителей образовательных учреждений**

**Тематические совещания**

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
|  | **тема** | **Место и дата проведения** | **руководитель** |
| **1** | Повышение качества преподавания как одно из условий достижения хороших образовательных результатов | Ноябрь  2016 | МОБУ СОШ им.С.М.Чугункина с.Кармаскалы |
| **2** | Обеспечение равного доступа к качественному дополнительному образованию в условиях реализации ФГОС. | Декабрь  2016 | МОБУ СОШ д.Савалеево |
| **3** | Эффективность управления качеством образования через использование мониторинговых исследований, реализацию индивидуальных образовательных маршрутов | Февраль  2017 | МОБУ СОШ д.Сихонкино |
| **4** | О работе администрации школ по реализации действующего федерального законодательства в сфере правового образования учащихся, профилактики безнадзорности и правонарушений несовершеннолетних | Март  2017 | СОШ д.Константиновка |

**Плановые совещания**

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
|  | Проведение работы по ознакомлению руководителей ОУ с нормативными и рекомендательными документами, регламентирующими образовательную деятельность школ, с изменениями в области законодательства. | весь период | Чингизова Г.Р.,  Усманова А.В.,  Сайфутдинова Г.К. |
| **1** | Итоги работы муниципальной комиссии по приемке образовательных учреждений к 2016-2017 учебному году. | Август  2016 | Акбаров А.А. |
|  | О задачах на новый учебный год (по материалам республиканского совещания) и мероприятиях по выполнению резолюции августовского педагогического совещания. |  | Исанбаева Г.М. |
|  | О готовности школ к организации горячего питания. |  | Мазитова З.Я. |
| **2** | Обеспечение безопасности всех участников образовательного процесса в урочное и внеурочное время. | Сентябрь  2016 | Акбаров А.А. |
|  | О подготовке выпускников к государственной итоговой аттестации |  | Чингизова Г.Р. |
| **3** | Об открытости и доступности информации, размещенной на сайте общеобразовательного учреждения | Октябрь  2016 | Рахимкулова А.Б. |
|  | Итоги оздоровительной работы 2016г. Подготовка к оздоровительной кампании 2017 года. |  | Аминева Р.Ф. |
|  | Анализ изучения деятельности ОУ по исполнению законодательства в сфере образования. |  | Чингизова Г.Р. |
|  | Анализ комплектования общеобразовательных учреждений в 2016-2017 учебном году. |  | Исанбаева Г.М. |
| **4** | Анализ состояния правонарушений среди обучающихся ОУ | Ноябрь  2016 | Аминева Н.Ф. |
|  | О состоянии условий и охраны труда, мерах по обеспечению безопасности образовательного процесса в учреждениях образования. |  | Акбаров А.А. |
|  | О ходе подписной кампании. |  | Грабовская В.А. |
| **5** | О подготовке к государственной итоговой аттестации выпускников | Январь  2017 | Чингизова Г.Р. |
|  | О реализации мероприятий в соответствии с переходом к новому Федеральному закону «Об образовании в Российской Федерации» от 29.12.2012 № 273-ФЗ. |  | Усманова А.В. |
| **6** | Анализ состояния преступности несовершеннолетних за 2016 год. | Февраль  2017 | Аминева Р.Ф. |
|  | О регламентах предоставления муниципальных услуг в области образования в соответствии с 273-ФЗ. |  | Усманова А.В. |
|  | Формирование школьного перечня учебников на 2017-2018 учебный год. |  | Грабовская В.А, |
| **7** | О задачах отдела образования и ОУ по завершению 2016-2017 учебного года и организации государственной итоговой аттестации | Апрель  2017 | Исанбаева Г.М. |
|  | Анализ классных журналов на соответствие итоговых  отметок за курс средней школы |  | Чингизова Г.Р. |
|  | Профилактика детского дорожно-транспортного травматизма. |  | Акбаров А.А. |
| **8** | Итоги работы с одаренными детьми. | Май  2017 | Сайфутдинова Г.Р. |
|  | О подготовке учреждений к новому учебному году. |  | Исанбаева Г.М. |
|  | О проведении ГИА. |  | Чингизова Г.Р. |
|  | О подготовке к летней оздоровительной кампании. |  | Аминева Р.Ф. |
|  | Активизации профилактической работы, направленной на предупреждение пожаров от детской шалости с огнем с привлечением инспекторов ОНД. |  | Акбаров А.А. |
| **9** | Итоги учебных сборов юношей 10 классов. | Июнь  2017 | Акбаров А.А. |
|  | Результаты учебной деятельности по итогам учебного года, ГИА |  | Чингизова Г.Р. |
|  | О подготовке ОО к новому учебному году. |  | Акбаров А.А. |

**Совещания заместителей директоров по учебно-воспитательной работе**

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| **№** | **Рассматриваемые вопросы** | **Сроки проведения** | **Место проведения** |
| 1. | 1. Анализ результатов ГИА-2016 .  2.Ключевые проблемы в подготовке к ГИА-2017.  3.Анализ внедрения ФГОС ООО в 6-7-х, 8-х классах (пилотные школы). Достижение личностных, метапредметных и предметных результатов обучения средствами УМК по предметам. Внеурочная работа.  4. Изучение нормативно-правовой документации по ФГОС. Учебно-методическое обеспечение образовательного процесса по предметам  5.Организация предпрофильной и профильной подготовки в 9-11-х классах.  6.Анализ результатов школьного, муниципального и регионального этапов ВОШ. | Август  2016 | СОШ №1с.Кармаскалы |
| 2. | Семинар-совещание: «Новые подходы к образовательному процессу в условиях реализации ФГОС ООО». | Октябрь  2016 | МОБУ СОШ  д.Улукулево |
| 3. | Использование эффективных образовательных технологий в рамках педагогического сопровождения одарённых обучающихся. Анализ олимпиадного движения в 2015-2016 учебном году. | Декабрь  2016 | МОБУ СОШ д.Савалеево |
| 4. | Подготовительный этап к ГИА. Технология подготовки ОО к участию в ЕГЭ.Технология проведения экспертизы портфолио профессиональных достижений педагогических работников | Февраль  2017 | МОБУ  гимназия с.Кармаскалы |
| 5. | О проведении промежуточной и государственной итоговой аттестации в 2016-2017учебном году. | Апрель  2017 | МОБУ СОШ д.Константиновка |

**Совещания заместителей директоров по воспитательной работе**

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| **№** | **Рассматриваемые вопросы** | **Сроки проведения** | **Ответственные** |
| 1. | Анализ воспитательной работы за 2015-2016 учебный год. План на 2016-2017 учебный год.  Предварительные итоги оздоровительной кампании 2016 г. | Август  2016 | Аминева Р.Ф. |
| 2. | Организация работы с детьми группы риска и семьями, находящимися в трудной жизненной ситуации. МОБУ СОШ с. Подлубово | Ноябрь  2016 | Аминева Р.Ф. |
| 3. | Опыт взаимодействия педагогов, детей и родителей в образовательном пространстве ОУ для достижения поставленных целей образования. Филиал МОБУ СОШ с. Ефремкино СОШ им. М.М. Шаймуратово с. Шаймуратово | Февраль  2017 | Аминева Р.Ф. |
| 4. | Об организации и проведении летнего отдыха. | Май  2017 | Аминева Р.Ф. |

**Комплексное изучение состояния организации управленческой деятельности администрации образовательных учреждений**

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
|  | **школы** | **Планируемая дата** | **ответственный** |
|  | МОБУ СОШ д.Савалеево | Сентябрь 2016 | Куратор школы |
|  | МОБУ СОШ д.Константиновка | Ноябрь 2016 | Куратор школы |
|  | МОБУ СОШ д.Нижний Тюкунь | Февраль 2017 | Куратор школы |
|  | МОБУ СОШ д.Мукаево | Март 2017 | Куратор школы |

**Изучение и анализ состояния учебно-воспитательного процесса**

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| **1** | **Выполнение учебного плана и программ, объективность выставления отметок.** | **в течение учебного года** | **Ответственные** |
| 2 | Применение информационно-коммуникационных технологий в обучении | в течение учебного года | Рахимкулова А.Б. |
| 3 | Реализация воспитательных программ, программ по профилактике преступности в ОУ | Февраль 2017 | Аминева Р.Ф. |
| 4 | Выполнение закона РБ “О государственной поддержки многодетных семей в РБ”( предоставление компенсации за приобретенную школьную форму, организация питания) | январь-апрель 2017 | Мазитова З.Я. |
| 5 | Проверка соблюдения требований нормативно-правовых актов, регулирующих деятельность школ | Февраль 2017 | Усманова А.В. |
| 6 | Организация кружковых и секционных занятий в УДО | Март  2017 | Аминева Р.Ф. |
| 7 | Обеспечение защиты школьников от информации, приносящей вред их здоровью | Март  2017 | Рахимкулова А.Б. |
| 8 | Организация государственно - общественного управления ОУ | Март  2017 | Усманова А.В. |
| 9 | Тематический контроль «ФГОС ООО» | Март  2017 | Сайфутдинова Г.К. |
| 10 | Организация внутришкольного контроля в ОУ | Март  2017 | Сайфутдинова Г.К. |
| 11 | Соблюдение процедуры приёма граждан в общеобразовательные учреждения | Апрель  2017 | Усманова А.В. |
| 12 | Состояние охраны труда в ОУ | Апрель  2017 | Акбаров А.А.  Загитова К.Н.  Буйлова Н.Н. |
| 13 | Подготовка и проведение государственной итоговой аттестации выпускников 9,11 классов | Апрель  2017 | Чингизова Г.Р. |
| 14 | Организация работы с документами строгой отчетности | Май  2017 | Чингизова Г.Р. |
| 15 | Проверка результатов промежуточной и итоговой аттестации кандидатов на получение медалей | Июнь  2017 | Чингизова Г.Р. |
| 16 | Деятельность администрации по организованному завершению учебного года, подготовке и проведению итоговой аттестации | Май  2017 | Чингизова Г.Р. |
| 17 | Организация питания детей в центрах дневного пребывания, трудовых объединениях, МАУ ДСОЛ «Виктория» | май – июнь  2017 | Мазитова З.Я. |
| 18 | Организация работы ЦДП, ТО в школах. | Июнь  2017 | Аминева Р.Ф. |
| 19 | Контроль за организацией подвоза обучающихся | в течение года | Акбаров А.А. |
| 20 | Контроль за выполнением муниципального задания | ежеквартально | Чингизова Г.Р. |
| 21 | Готовность учреждений образования к новому учебному году | Август 2017 | Акбаров А.А. |
| 22 | Деятельность ОУ по профилактике дорожно-транспортного травматизма | Сентябрь  2016 | Акбаров А.А. |
| 23 | Изучение деятельности ОУ «Соблюдение порядка завершения учебного года. ГИА.Оорганизация начала нового учебного года». | Сентябрь  2016 | Чингизова Г.Р.  Усманова А.В. |
| 24 | Изучение выполнения ст. 6 Закона РБ «Об образовании», Закона «О языках народов РБ». Отчет по родным языкам | сентябрь-  октябрь 2016 | Галимова З.М. |
| 25 | Изучение состояния документации по оздоровительной работе детей работников предприятий, учреждений | Сентябрь  2016 | Аминева Р.Ф. |
| 26 | Кадровое делопроизводство в ОУ | Октябрь  2016 | Буйлова Н.Н. |
| 27 | Изучение деятельности ОУ и ДОУ по созданию условий, обеспечивающих охрану и укрепление здоровья воспитанников | в течение года | Акбаров А.А. |
| 28 | Организация работы с одаренными детьми | сентябрь-октябрь  2016 | Сайфутдинова Г.К. |
| 29 | Тематический контроль « Успеваемость обучающихся, оставленных на повторное обучение или переведённых в следующий класс условно» | Ноябрь  2016 | Кураторы предметов |
| 30 | Изучение деятельности общеобразовательных организаций по обеспечению безопасности | Декабрь  2016 | Акбаров А.А., |
| 31 | Изучение выполнения учебных программ по предметам регионального компонента в ОУ | в течение учебного года | Галимова З.М. |

**Оценка и контроль качества общего образования**

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
|  | **Государственная итоговая аттестация выпускников 9-х,11-х классов** | **май-июнь** | **Чингизова Г.Р.** |
|  | Сбор и анализ информации ОУ:  -о продолжении образования выпускниками 9-х и 11-х классов;  -о поступление в вузы и ссузы выпускников 9 и 11 классов;  - о трудоустройстве выпускников 9 и 11 классов;  -о введении профильного обучения на старшей ступени общего образования и предпрофильной подготовки в основной школе;  -о результатах выступления школьников на различных этапах Всероссийской олимпиады школьников;  -о показателях качества знаний и успеваемости обучающихся ОУ муниципального района по полугодиям;  -об использовании учебно-методических комплектов в начальной школе  -об итогах мониторингов различного уровня | август  сентябрь  апрель  июнь  июнь | Чингизова Г.Р.,  Сайфутдинова Г.Р. |
|  | Организация мониторинга результатов освоения образовательных программ | в течение года | Чингизова Г.Р.,  Сайфутдинова Г.Р. |
|  | Организация учета детей школьного возраста, не обучающихся или систематически пропускающих занятия по неуважительным причинам. | в течение года | Аминева Р.Ф. |

**Реализация приоритетного национального проекта «Образование»**

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| **№**  **п/п** | **Наименование вопроса** | **Сроки** | **Ответственные** |
| 1. 1 | Создание условий для участия педагогов в конкурсе ПНПО на поощрение лучших учителей. | в течение года | Усманова А.В. |
| 1. 2 | Присуждение стипендии главы администрации представителям одаренным детям. | В течение года | Сайфутдинова Г.К. |
| 1. 3 | Проведение семинаров по обобщению опыта работы лучших учителей, общеобразовательных учреждений, активно внедряющих инновационные образовательные программы. | в течение года | Сайфутдинова Г.К. |
| 1. 4 | Организация региональных и всероссийских конкурсов на поощрение лучших учителей. | ежемесячно | Усманова А.В.,  Сайфутдинова Г.К. |
| 1. 5 | Подведение итогов и анализ результатов реализации проекта за год. | Август  2017 | Усманова А.В. |

**Реализация Национальной образовательной инициативы**

**«Наша новая школа»**

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| **№**  **п/п** | **Наименование вопроса** | **Сроки** | **Ответственные** |
|  | Поддержка талантливых детей:  -повышение количества, эффективности участия обучающихся в олимпиадах различного уровня | Весь период | Сайфутдинова Г.К. |
|  | Совершенствование учительского корпуса:  - профессиональная переподготовка руководителей ОУ;  -прохождение КПК по актуальным вопросам образования;  - аттестация педкадров;  - поддержка молодых специалистов;  - участие в конкурсах профессионального мастерства всех уровней;  - стимулирование работы педработников;  - награждение педработников;  - обобщение и распространение передового опыта. | Весь период | Сайфутдинова Г.К. |
|  | Изменение школьной инфраструктуры:  -ремонт образовательных учреждений в соответствии с санитарно-гигиеническими нормами, требованиями ФГОС;  -оснащение ОУ компьютерным оборудованием. | Весь период | Акбаров А.А.  Сайфутдинова Г.К. |
|  | Сохранение и укрепление здоровья школьников:  -увеличение охвата школьников спортивной/оздоровительной работой | Весь период | Мазитова З.Я.,  Аминева Р.Ф.,  Аминев Р.Р. |

**Совершенствование организационно – экономических механизмов функционирования и развития муниципальной системы образования**

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| **№** | **Наименование вопроса** | **Сроки** | **Ответственные** |
|  | Разработка комплекса мероприятий по реструктуризации и оптимизации сети образовательных учреждений | до 1 мая  2017 | Исанбаева Г.М.  Кулбахтина Р.Б. |
|  | Проведение комплекса мероприятий по оптимизации структуры и штатной численности ОУ | До 1 сентября  2017 | Исанбаева Г.М.,  Кулбахтина Р.Б. |
|  | Анализ деятельности ОУ по реализации муниципальных заданий, соблюдению регламентов выполнения муниципальных услуг в области образования | ежеквартально | Чингизова Г.Р. |

**ИНФОРМАЦИОННО УЧЕБНО – МЕТОДИЧЕСКОЕ СОПРОВОЖДЕНИЕ**

**Заседания методического Совета**

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| **Рассматриваемые вопросы** | | **ответственные** |
| **Август** | Об утверждении планов работы районных методических объединений | Сайфутдинова Г.К. |
|  | О плане работы ИМЦ на 2016-2017 учебный год | Сайфутдинова Г.К. |
|  | Об обновлении районной базы педагогических кадров(сверка кадров) | Сайфутдинова Г.К., |
|  | О проведении школьного этапа всероссийской олимпиады школьников в 2016-2017учебном году | Сайфутдинова Г.К. |
|  | О проведении районных профессиональных конкурсов педагогов в 2016-2017 учебном году | Сайфутдинова Г.К. |
| **Сентябрь** | Об анализе результатов ЕГЭ и ОГЭ по предметам в 2015-2016 учебном году | Сайфутдинова Г.К. |
|  | Об участии педагогов в конкурсном движении. Об организации конкурса «Учитель года – 2017» | Сайфутдинова Г.К. |
|  | Выбор УМК, обеспечивающего достижение нового образовательного результата | Сайфутдинова Г.К. |
|  | Ведение официальных сайтов ОО | Сайфутдинова Г.К. |
| **Февраль** | О ходе введения ФГОС в основной школе. Проблемное поле введения ФГОС ООО в пилотных классах | Сайфутдинова Г.К. |
|  | Взаимодействие ОО, семьи и общественности | Сайфутдинова Г.К. |
|  | Итоги муниципального, регионального этапов ВОШ: достижения, проблемы и пути их устранения | Сайфутдинова Г.К. |
| **Май** | О методической поддержке педагогов по подготовке к ГИА в 9 и 11 классах. Работа учителей в данном направлении: инновационные подходы к организации образовательного процесса. | Сайфутдинова Г.К. |
|  | О проведении районных профессиональных конкурсов педагогов. | Сайфутдинова Г.К. |
|  | Работа с одаренными детьми. | Сайфутдинова Г.К. |
| **Июнь** | О результатах работы ИМЦ за 2016-2017 учебный год и задачи на новый учебный год. | Сайфутдинова Г.К. |
|  | О ходе подготовки к районной августовской конференции: план конференции, комплектование секций, организация выставки. | Сайфутдинова Г.К. |

**Проведение профессиональных конкурсов**

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| **№** | **Конкурс** | **Сроки** | **Ответственные** |
| 1. | Конкурс лучших учителей в рамках ПНПО (грант РФ) подготовка документов | Февраль | Усманова А.В. |
| 2. | «Учитель года -2017» | Январь-Февраль | Сайфутдинова Г.К. |
| 3. | «Учитель года башкирского языка и литературы -2017» | Январь | Галимова З.М. |
| 4. | «Учитель года русского языка и литературы – 2017» | Январь | Усманова А.В. |
| 5. | Республиканский конкурс среди педагогов дополнительного образования «Педагог года» | Март | Баязитова Э.Р. |
| 6. | Конкурс среди лучших учителей и преподавателей русского и башкирского языков на присуждение денежного поощрения Правительства РБ | Апрель | Усманова А.В. |
| 8 | Районный конкурс «Информационно-коммуникативные технологии в инновационной работе учителя» | декабрь | Рахимкулова А.Б. |
| 9 | Районный конкурс «Самый классный классный» | март | Аминева Р.Ф. |
| 10 | Конкурс «Лучший школьный библиотекарь» | декабрь | Грабовская В.А. |
| 11 | Конкурс «Присуждение грантов молодым учителям в Республике башкортостан» | декабрь | ИМЦ |

**Работа с молодыми специалистами**

Формирование банка данных молодых специалистов – сентябрь-май.

Наставничество в рамках образовательного учреждения – в течение года.

Педагогическое самообразование - постоянно.

Посещение уроков, внеклассных мероприятий творчески работающих педагогических работников (в течение года);

Посещение заседаний методических объединений по предмету (в течение года).

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| **№** | **Тема** | **Место** | **Дата** | **Ответственные** |
| 1 | Дистанционное анкетирование молодых специалистов | ОУ | Январь 2016 | Сайфутдинова Г.К. |
| 2 | Посещение открытых уроков и внеклассных мероприятий опытных учителей | по ОУ | Март  2017 | Сайфутдинова Г.К |
| 3 | Посещение открытых уроков и внеклассных мероприятий молодых специалистов | по ОУ | Апрель  2016 | Сайфутдинова Г.К |
| 4 | Профессиональная компетентность. Нормативные документы по организации УВП | ОО | Ноябрь  2017 | Сайфутдинова Г.К |

**Информатизация образования**

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| **№** | **Мероприятия** | **Сроки** | **Ответственные** |
|  | Организация дистанционных курсов повышения квалификации педагогических работников | В течение года | Рахимкулова А.Б. |
|  | Организация участия обучающихся в дистанционных олимпиадах, конкурсах, подготовительных курсах | В течение года | Рахимкулова А.Б. |
|  | Организация курсов повышения квалификации для школьных библиотекарей | В течение года | Рахимкулова А.Б. |
|  | Ведение сайтов образовательной организации | В течение года | Рахимкулова А.Б. |
|  | Ведение электронных дневников | В течение года | Рахимкулова А.Б. |
|  | Проведение вебинаров, телеконференций и открытых уроков | В течение года | Рахимкулова А.Б. |
|  | Разработка инструктивно ­методической базы в сфере электронного образования | в течение года | Рахимкулова А.Б. |
|  | Контроль работоспособности ЛВС образовательных организаций | в течение года | Рахимкулова А.Б. |
|  | Продолжение работы по созданию и расширению базы электронных образовательных ресурсов (ЭОР) | в течение года | Рахимкулова А.Б. |
|  | Применение электронных учебников и приложений к ним, соответствующих ФГОС НОО и ФГОС ООО | в течение года | Рахимкулова А.Б. |
|  | Развитие портала дистанционного обучения edu02.ru | в течение года | Рахимкулова А.Б. |
|  | Организация работы портала oprb.ru | в течение года | Рахимкулова А.Б. |
|  | Повышение квалификации в сфере методики применения электронных учебников и ДОТ, электронного образования | в течение года | Рахимкулова А.Б. |
|  | Проведение (муниципальных) конкурсов и олимпиад школьников в сфере ИКТ | в течение года | Рахимкулова А.Б. |
|  | Подготовка к Республиканскому образовательному форуму «Электронная школа» | в течение года | Рахимкулова А.Б. |

**Диагностика уровня обученности**

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| **№** | Предмет | Срок | Ответственные |
| 1. | Диагностика по оценке сформированности учебных и общеучебных умений, предусмотренных в ФГОС НОО в 4 классах по математике и русскому языку  Республиканская диагностика УУД | Октябрь-16  Май-17 | Бакиева Р.Б. |
| 2. | Федеральный мониторинг качества подготовки учащихся 4-х классов:  по математике  русскому языку  окружающему миру | В течение года | Бакиева Р.Б. |
| 3. | Изучение уровня обученности обучающихся по информатике. Выборочный мониторинг в 10 классах  в СОШ с.Бузовьязы, с.Ефремкино, д.Константиновка, д. Сахаево | Октябрь-16 | Рахимкулова А.Б. |
| 4. | Мониторинг знаний по физике в рамках подготовки к ГИА 8-11 классах | ноябрь | Загитова К.Н. |
| 5. | Независимая оценка качества знаний:  по русскому языку, математике, истории, обществознанию в 8-11классах | Октябрь-16  Апрель-17 | Кураторы предметов |
| 6. | Диагностика качества знаний:  по географии, в 5,8,9 классах;  по химии 8,9;  биологии в 7,8,9 | В течение года | Валеева Ю.А. |
| 7. | Мониторинг знаний по английскому языку:  в 4 классах;  в рамках подготовки к ГИА в 8-11 кл. | В течение года | Махмутова Э.Р. |
| 8. | Мониторинг качества знаний по русскому языку и математике в 5-х и 6 –х классах СОШ (М-контрольная работа, РЯ-изложение с элементами сочинения) | Сентябрь-16,  Май-17 | Усманова А.В. |
| 9. | Диагностика качества знаний по русскому языку в 8-х- 9-х классах (сочинение-рассуждение) | Ноябрь-16 | Усманова А.В. |
| 10. | Мониторинг качества знаний по русскому языку в 9,10- х классах ОО  - сочинение-рассуждение по заданному тексту  - сочинение в форме итогового сочинения | Октябрь-16 | Усманова А.В. |
| 11. | Районное дистанционное тестирование по информатике в 7 классах в рамках введения ФГОС по информатике | Декабрь-16, апрель-17 | Рахимкулова А.Б. |
| 12. | Изучение состояния преподавания литературы,  математики, химии, физики, обществознания, английского языка в 9,11 классах:  -посещение открытых уроков в школах  -посещение уроков аттестующихся учителей | В течение года | Кураторы предметов. |

**Организация работы с одаренными обучающимися**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| **№** | **Наименование** | **Участники** | **Сроки** | **Ответственные** |
|  | Всероссийский конкурс сочинений | муниципальный этап  республиканский этап | 25.09.16  02.10.16. | Усманова А.В. |
|  | Республиканский конкурс сочинений «Пою мою республику» | муниципальный этап  республиканский этап | 25.09.16  05.10.16 | Усманова А.В. |
|  | Конкурсы сочинений к юбилейным датам. | муниципальный этап | 25.09.16 | Усманова А.В. |
|  | Конкурс «Русский медвежонок – языкознание для всех» | муниципальный этап | Октябрь  2016 | Усманова А.В. |
|  | Конкурс «Живая классика»  муниципальный этап:  1-4 классы  5 – 11 классы  учителя  республиканский этап - 6 -7 классы, учителя | ноябрь  ноябрь  ноябрь  апрель | 09.12.16  10.12.16  16.12.16  Апрель-17 | Усманова А.В. |
|  | Заключительный концерт, посвященный Году кино | 18.12 | 18.12.16 | Усманова А.В. |
|  | Аксаковский сентябрь.  (к дню рождения С.Т.Аксакова) | По отд.плану | Сентябрь-16 | Усманова А.В. |
|  | Всероссийские предметные олимпиады:  - школьный этап  - муниципальный этап  -подготовка к республиканскому этапу победителей муниципального этапа, обеспечение участия | 5-11 кл.  7-11 кл.  9-11 кл. | октябрь-ноябрь  ноябрь-декабрь  январь | Сайфутдинова Г.К. |
|  | Конкурс исследовательских работ в рамках Малой академии наук школьников РБ | 5-11 кл. | Муниц. этап -декабрь , респуб.этап – | Сайфутдинова Г.К |
|  | II районный и I межрайонный открытый турнир по математике «Математическая карусель» | 5-10кл., МОБУ  СОШ с.Прибельский | 31 октября | Рахимкулова А.Б. |
|  | Конкурс чтецов, посвященный Международному женскому дню, «О самой любимой, о самой дорогой» | 4 кл. | школьный тур -февраль, муниципальный тур - март | Руководитель РМО |
|  | Конкурс творческих работ учащихся 4-х классов, посвященный Всемирному дню авиации и космонавтики, «Космический мир» | 1-6 кл. | школьный тур -март, мун. тур - апрель | Руководитель РМО |
|  | Конкурс чтецов 2-9 классов, посвященный Международному Дню родных языков | 1-4 классы | Февраль | Усманова А.В.  Козлова Т.Н. |
|  | Муниципальный этап республиканского конкурса “Здравствуй, здравствуй, Сказка!” | 5-11 кл. | Март | Руководитель РМО |
|  | Конкурс чтецов, творческих работ, посвященный 9 Мая - Дню Победы, «Нам эти годы не забыть…» | 4 кл.-11кл. | школьный тур - апрель, мун. тур - май | Усманова А.В., |
|  | Муниципальный этап республиканского конкурса юных исполнителей эпического сказания «Урал батыр» | 5-11 кл. | Апрель | Галимова З.М. |
|  | Всероссийский конкурс «Лучший урок письма» |  | Май | Усманова А.В.  Баздникина О.И. |
|  | Проведение сетевых конкурсов и турниров:  1.«Русский медвежонок – языкознание для всех».  2. «Гелиантус» | 2-11 кл. | Ноябрь – декабрь | Усманова А.В. |
| 2.«Зимние интеллектуальные игры» | 1-11 кл. | Декабрь | ИМЦ |
| 3.Конкурс «КИТ -компьютеры, информатика, технология» | 2-11 кл. | Ноябрь | Рахимкулова А.Б. |
| 4.«Британский бульдог» (английский язык) | 3- 11 кл. | Декабрь | Махмутова Э.Р. |
| 5.«Кубок Башкортостана по физике» | 10-11 кл. | Октябрь – 1 этап  Ноябрь – 2 этап  Февраль – 3 этап  Март – 4 этап-17 | Загитова К.Н. |
| 6.«КРИТ- 2016» (проекты по информатике) |  | В теч.года | Рахимкулова А.Б. |
| 7.«Кенгуру» (математика) | 2-10кл. | Март | Рахимкулова А.Б. |
| 8. Всероссийская олимпиада «Кенгуру выпускникам» | 9, 11 класс | Январь | Рахимкулова А.Б. |
| 9.«Золотое руно» (история) | 5 -11 кл. | Февраль | Грабовская В.А. |
| 10.«Матлет» (Республиканская математическая олимпиада) | 6 кл. | февраль | Рахимкулова А.Б. |
|  | 11.Проведение Всероссийского конкурса по информатике «Инфознайка-2015». |  | Январь | Рахимкулова А.Б. |
|  | Конкурс книголюбов «Что?Где?Когда?» | 5-11 кл. | 2 апреля | Усманова А.В., Грабовская В.А.,  руководители ОУ |
|  | Участие в НПК:  «Киекбаевские чтения»;  «Валидовские чтения»;  «Ломоносовские чтения» | 5-11 кл. | По плану МО РБ | Сайфутдинова Г.К. |
|  | Участие в предметных олимпиадах, проводимых вузами Республики Башкортостан: БГПУ им. М. Акмуллы, Стерлитамакского филиала БашГУ, УГАТУ, БГАУ, БГУ, МГУТУ, во всероссийских, межрегиональных и дистанционных олимпиадах и конкурсах. |  | в течение года | Сайфутдинова Г.К. |
|  | Участие в Форуме одарённых детей «Надежды Башкортостана». |  | май 2017 | Аминева Р.Ф. |
|  | Организация профильных смен в ЦДП | 1-8 кл. | Июнь 2017 | Аминева Р.Ф. |
|  | Проведение Дня славянской письменности и культуры | 1-11 | май 2017 | Усманова А.В., |

**Организация условий для формирования у обучающихся навыков исследовательской деятельности**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| № | Наименование | Участники | Сроки | Ответственные |
| 1. | Координирование работы «Научных обществ обучающихся» в ОУ. |  | В течение  года | Сайфутдинова Г.К. |
| 2. | Проведение муниципальной научно-практической конференции обучающихся «День науки, знаний и творчества». | 5-11 кл. | Апрель 2017 | Сайфутдинова Г.К. |
| 3. | Проведение муниципальной научно-практической конференции младших школьников «День науки, знаний и творчества». | 4 кл. | Апрель 2017 | Сайфутдинова Г.К. |
| 4. | Участие в республиканском конкурсе исследовательских работ в рамках «Малой академии наук школьников Республики Башкортостан». | 6-11 кл. | Декабрь –февраль | Сайфутдинова Г.К. |
| 5. | Участие в республиканской НПК «Ломоносовские чтения»  (г. Стерлитамак). | 6-11 кл. | Март-апрель 2017 | Сайфутдинова Г.К. |
| 6. | Участие в Республиканской технической олимпиаде «Шаг в будущее» | 8-11 кл. | Январь-  март | Сайфутдинова Г.К. |
| 7. | Участие во Всероссийской олимпиаде школьников по экологии | 8-11 кл. | Февраль-  март | Сайфутдинова Г.К. |
| 8. | Участие во Всероссийском конкурсе «Я-исследователь» | дошкольники, 1-4 кл. | Март 2017 | Сайфутдинова Г.К. |
| 9 | Участие в межрегиональных и дистанционных НПК | 2-11кл. | В течение года | Руководители школ |

**Всероссийская олимпиада школьников**

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| Месяц | Задачи по подготовке  и проведению Олимпиады | Ответственные |
| Январь | Выделение средств на командировочные расходы для участия в региональном этапе Олимпиады | МКУ Централизованная  Бухгалтерия ОУ |
| Отправка сборных команд с сопровождающими для участия в региональном этапе олимпиад | Муниципальный координатор, методисты ИМЦ |
| Февраль | Подведение итогов выступления сборных команд района (города). Анализ успешности выступления победителей муниципального этапа в региональном этапе | Муниципальный координатор |
| Передача в МО РБ сведений о победителях олимпиады и их наставниках для формирования банка данных | Муниципальный координатор |
| Апрель | Организация участия школьников в заключительном этапе Олимпиады (по приказам МО РБ) | Муниципальный координатор |
| Мероприятия по чествованию победителей Олимпиады и их наставников, награждение дипломами | Муниципальный координатор |
| Май | Организация участия победителей заключительного этапа Олимпиады в церемонии чествования  (по приказам МО РБ) | Муниципальный координатор |
| Совещание с руководителями ОУ и специалистами отдела образования по итогам проведения Всероссийской олимпиады школьников | Муниципальный координатор |
| Сентябрь | Организация изучения положений:  - о проведении Всероссийской олимпиады школьников в 2016 – 2017 учебном году;  - о проведении школьного, муниципального и регионального этапов Олимпиады | Муниципальный координатор,  координаторы школьных олимпиад |
| Подготовка положений и регламентов проведения муниципального и школьного этапов Олимпиады | Методисты ИМЦ |
| Издание приказа об утверждении графика школьного этапа ВОШ в 2016 – 2017 у.г.  Формирование оргкомитета муниципального тура Олимпиады, жюри, предметно-методических комиссий (ПМК) | Муниципальный координатор,  методисты ИМЦ |
| До 22 сентября | Подготовка заданий (текстов, решений, системы оценивания) школьного этапа Олимпиады | **Кураторы предметов** |
| Октябрь | Издание в ОУ приказов об итогах проведения школьного этапа Олимпиады, награждение победителей и призеров дипломами | Школьные координаторы олимпиад |
| До 1 ноября | Получение текстов, решений, системы оценивания, программ проведения и требований к материально-техническому обеспечению муниципального этапа Олимпиады, тиражирование материалов. | МО РБ, муниципальный координатор, оргкомитет олимпиад |
| Издание приказа о проведении муниципального этапа олимпиады, квотированию участников, назначении ответственных, финансированию. | Муниципальный координатор |
| Формирование базы данных участников муниципального этапа олимпиады. | кураторы ИМЦ |
| Оформление итоговых протоколов предметных олимпиад (ранжированный список участников с указанием набранных баллов) | Жюри, предметно-методическая комиссия |
| Декабрь | Подготовка членами жюри итоговых протоколов муниципального этапа олимпиад, сдача протоколов муниципальному координатору. | Жюри олимпиады |
| Издание приказа об итогах проведения муниципального этапа Олимпиады, утверждение списков победителей, определение состава команд для участия в третьем этапе. | Муниципальный координатор |
| Оформление заявок в МО РБ на участие победителей муниципального этапа олимпиад в региональном этапе | Муниципальный координатор, методисты |
| Подготовка и отправка отчета о проведении муниципального этапа Олимпиады в МО РБ (по запрашиваемым формам) | Муниципальный координатор |

**График проведения Всероссийской олимпиады школьников**

|  |  |
| --- | --- |
| **Месяц** | **Этапы Олимпиады** |
| Сентябрь-октябрь | Первый этап: школьный |
| Ноябрь-декабрь | Второй этап: муниципальный |
| Январь-февраль | Третий этап: региональный |
| Апрель | Четвертый этап: заключительный |

**График проведения муниципального этапа**

**Всероссийской олимпиады школьников в2016 году**

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| **Предмет олимпиады** | **Дата проведения** | **Место проведения** | **Ответственные лица** |
| Литература | ноябрь | МОБУ гимназия с.Кармаскалы | Усманова А.В. |
| Математика | ноябрь | МОБУ гимназия с.Кармаскалы | Рахимкулова А.Б. |
| Информатика и ИКТ | ноябрь | МОБУ гимназия с.Кармаскалы | Рахимкулова А.Б. |
| Биология | ноябрь | МОБУ гимназия с.Кармаскалы | Валиева Ю.А. |
| История | ноябрь | МОБУ гимназия с.Кармаскалы | Грабовская В.А. |
| Английский язык | ноябрь | МОБУ гимназия с.Кармаскалы | Чингизова Г.Р. |
| ОБЖ | ноябрь | МОБУ гимназия с.Кармаскалы | Акбаров А.А. |
| МХК | ноябрь | МОБУ гимназия с.Кармаскалы | Усманова А.В. |
| Химия | ноябрь | МОБУ гимназия с.Кармаскалы | Валиева Ю.А. |
| Обществознание | ноябрь | МОБУ гимназия с.Кармаскалы | Грабовская В.А. |
| Физика | ноябрь | МОБУ гимназия с.Кармаскалы | Загитова К.Н. |
| Технология (юноши) | декабрь | МОБУ гимназия с.Кармаскалы | Акбаров А.А. |
| Технология (девушки) | декабрь | МОБУ гимназия с.Кармаскалы | Акбаров А.А. |
| Экономика | декабрь | МОБУ гимназия с.Кармаскалы | Грабовская В.А. |
| География | декабрь | МОБУ гимназия с.Кармаскалы | Валиева Ю.А. |
| Право | декабрь | МОБУ гимназия с.Кармаскалы | Грабовская В.А. |
| Русский язык | декабрь | МОБУ гимназия с.Кармаскалы | Усманова А.В. |
| Физическая культура | декабрь | МОБУ гимназия с.Кармаскалы | Акбаров А.А. |
| Астрономия | декабрь | МОБУ гимназия с.Кармаскалы | Загитова К.Н. |
| Экология | декабрь | МОБУ гимназия с.Кармаскалы | Валиева Ю.А. |

**График проведения муниципального этапа**

**Межрегиональной и республиканской олимпиады школьников в 2016 году**

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| **Предмет олимпиады** | **Дата проведения** | **Место проведения** | **Ответственные лица** |
| Башкирский язык и литература | декабрь | МОБУ гимназия с.Кармаскалы | Галимова З.М. |
| Башкирский государственный язык | декабрь | МОБУ гимназия с.Кармаскалы | Галимова З.М. |
| Татарский язык и литература | декабрь | МОБУ гимназия с.Кармаскалы | Галимова З.М. |
| История и культура Башкортостана | декабрь | МОБУ гимназия с.Кармаскалы | Галимова З.М. |
| Чувашский язык и литература | декабрь | МОБУ гимназия с.Кармаскалы | Галимова З.М. |

**График проведения республиканской олимпиады**

**учащихся начальных классов**

|  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **№** | **Предмет** | **Класс** | **Школьный**  **тур** | **Муниципальный**  **тур** | **Республиканский тур** |
| 1. | Русский язык (ОУ с баш. яз. обучения) | 4 | Октябрь | Декабрь 2016 | Март |
| 2. | Русский язык (ОУ с русским языком обучения) | 4 | Октябрь | Декабрь 2016 | Март |
| 3. | Математика | 4 | Октябрь | Декабрь 2016 | Март |
| 4. | Башкирский язык  (ОУ с баш. яз. обучения) | 4 | Октябрь | Декабрь 2016 | Март |
| 5. | Полиолимпиада (Культура Башкортостана и Окружающий мир) | 4 | Октябрь | Декабрь  **2016** | Март |
| 6. | Республиканская олимпиада школьников на Кубок им. Ю.А. Гагарина | 1-4 | 01-15 декабря | 26 января –  10 февраля  2017 | 24 февраля –  15 марта |

**Аттестация педагогических работников**

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| **№** | **Название мероприятия** | **Сроки** | **Ответственные** |
| 1. | Обновление банка вновь назначенных заместителей директоров ОУ, ответственных за аттестацию педагогических кадров | Сентябрь 2016 | Сайфутдинова Г.М. |
| 2. | Обновление банка аттестующихся педработников на первую, высшую квалификационную категорию | Сентябрь 2016 | Сайфутдинова Г.М. |
| 3. | Подготовка базы данных на аттестуемых педагогов, не владеющих ИКТ | Сентябрь 2016 | Сайфутдинова Г.М. |
| 4. | Организация для аттестуемых педагогов курсов повышения квалификации по теме: «Информационные технологии в работе учителя» | сентябрь, октябрь 2016 | Сайфутдинова Г.М. |
| 5. | Проведение инструктивно-методических совещаний:  -О порядке проведения аттестации педагогических работников, осуществляющих образовательную деятельность, утв. Приказом МОиН РФ от 7.04.2014 г. №276;  - Организация и проведение экспертизы деятельности педагогических работников, претендентов на высшую и первую квалификационные категории;  -Требования к оформлению документов по аттестации; | Сентябрь 2016  Октябрь 2016  ноябрь 2016 | Сайфутдинова Г.М. |
| 6. | Разработка методических рекомендаций организаторам педагогической аттестации в образовательных организациях | Октябрь 2016 | Сайфутдинова Г.М. |
| 7. | Участие в работе заседаний Комиссии по аттестации педагогических работников в г.Уфа | Ежемесячно | Сайфутдинова Г.М. |

**Аттестация руководящих работников**

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| **№** | **Название мероприятия** | **Сроки и место проведения** | **Ответственные** |
| 1. | Прием представлений на аттестацию руководящих работников образовательных организаций района | с сентября по май | Сайфутдинова Г.М. |
| 2. | Организация собеседования и тестирования аттестуемых руководящих работников | с сентября по май | Сайфутдинова Г.М. |
| 3. | Проведение заседаний Аттестационной комиссии | раз в месяц | Сайфутдинова Г.М. |

**Организация и проведение ГИА -9 в 2017 году**

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| **№** | **Название мероприятия** | **Сроки и место проведения** | **Ответственные** |
| 1. | Организация участия выпускников 9-х классов ОУ района в ГИА-9 | апрель- июнь | Сайфутдинова Г.К. |
| 2. | Определение пунктов проведения экзаменов, сбор данных об участниках ГИА, заполнение базы данных РИС, определение персонального состава руководителей ППЭ, аудиторных организаторов, внеаудиторных организаторов, ассистентов, технических специалистов, уполномоченных представителей ГЭК, организация тиражирования и пакетирования экзаменационных материалов | апрель- июнь | Сайфутдинова Г.К. |
| 3. | Проведение совещаний по организации и проведению ГИА-9 с заместителями директоров по УВР | Февраль, март, апрель | Сайфутдинова Г.К. |
| 4. | Проведение учебы с аудиторными организаторами | Май | Сайфутдинова Г.К. |
| 5. | Проведение ОГЭ . | май-июнь | Сайфутдинова Г.К. |
| 6. | Государственная итоговая аттестация выпускников 9-х классов в форме ГВЭ | май-июнь | Сайфутдинова Г.К. |
| 7 | Анализ итогов ГИА в 9 классах | Июнь | Сайфутдинова Г.К. |

**Организация и проведение ГИА-11 в 2017г.**

|  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **№** | **Название мероприятия** | | | **Сроки и место проведения** | **Ответственные** |
| **I** | **Организационные мероприятия в период подготовки и проведения ЕГЭ** | | | | |
| 1. | Организация работы муниципальной рабочей группы по подготовке и проведению ЕГЭ | | | Сентябрь 2016 | Чингизова Г.Р. |
| 2. | Формирование муниципальной базы в соответствии с форматом, утвержденным Минобрнауки России: | | |  | Чингизова Г.Р. |
|  | - сведения о МОУО, ОУ, выпускниках текущего года | | | До 01.01.17 | Чингизова Г.Р. |
|  | - сведения о ППЭ, включая информацию об аудиторном фонде | | | до 01.03.2017 | Чингизова Г.Р. |
|  | - сведения об участниках ЕГЭ всех категорий с указанием перечня общеобразовательных предметов, выбранных для сдачи ЕГЭ | | | до 01.02.2017 | Чингизова Г.Р. |
|  | - сведения о работниках ППЭ | | | до 01.03.2017 | Чингизова Г.Р. |
|  | - сведения об общественных наблюдателях | | | До 15.05.2017 | Чингизова Г.Р. |
|  | - распределение на экзамены ППЭ, аудиторий, участников ЕГЭ и работников ППЭ на досрочный этап проведения ЕГЭ | | | До 01.04.2017 | Чингизова Г.Р. |
|  | - распределение на экзамены ППЭ, аудиторий, участников ЕГЭ на основной этап проведения ЕГЭ | | | До 15.04.2017 | Чингизова Г.Р. |
|  | - распределение работников ППЭ на основной этап проведения ЕГЭ | | | До 06.05.2017 | Чингизова Г.Р. |
|  | назначение на экзамены общественных наблюдателей | | | По расписанию ЕГЭ | Чингизова Г.Р. |
| 3. | Формирование и согласование с ГЭК сведений о количестве и местах расположения ППЭ, максимального числа участников в ППЭ, руководителей и организаторов ППЭ | | | Январь –февраль 2017 | Чингизова Г.Р. |
| 4. | Согласование с ГЭК решения о предоставлении возможности участия в ЕГЭ выпускников общеобразовательных учреждений с ограниченными возможностями здоровья | | | Январь –февраль 2017 | Чингизова Г.Р. |
| 5. | Доведение до образовательных учреждений нормативно-правовых документов Минобрнауки РФ и Министерства образования Республики Башкортостан, регламентирующих порядок проведения ЕГЭ | | | По мере опубликования | Чингизова Г.Р. |
| 6. | Обеспечение взаимодействия с правоохранительными органами и органами здравоохранения при проведении единого государственного экзамена | | | Май - июнь 2017 | Чингизова Г.Р. |
| 7 | Обеспечение участников ЕГЭ уведомлениями на экзамен | | | До 10 мая 2017 | Чингизова Г.Р. |
| 8. | Организация обучающих семинаров для организаторов, тех. специалистов ППЭ | | | апрель –май | Чингизова Г.Р. |
| 9. | Организация аккредитации общественных наблюдателей и распределение их по ППЭ | | | До 15 мая 2017 | Чингизова Г.Р. |
| 10. | Согласование с ГЭК ППЭ по проведению ЕГЭ в резервные дни | | | Июнь 2017 | Чингизова Г.Р. |
| 11. | Организация и проведение пробных экзаменов | | | февраль –март | Чингизова Г.Р. |
| 12 | Организация общего собрания для родителей участников ЕГЭ | | | По графику | Чингизова Г.Р. |
| **II** | **Нормативно-правовое, инструктивно-методическое обеспечение ЕГЭ** | | | | |
| 1. | Подготовка приказов по организации и проведению ЕГЭ | | | По графику | Чингизова Г.Р. |
| 2. | Подготовка информационных писем об организации и проведении ЕГЭ | | | По мере поступления | Чингизова Г.Р. |
| 3. | Подготовка информации о результатах проведения ЕГЭ в 2017 году. Сбор и обработка аналитической и статистической информации по запросу МО РБ. | | | Июль –август | Чингизова Г.Р. |
| **III** | **Мероприятия по обеспечению информационной поддержки ЕГЭ** | | | | |
| 1. | Взаимодействие со средствами массовой информации | | | Апрель –июнь | Чингизова Г.Р. |
| 2. | Проведение семинаров по организации и проведению ЕГЭ с руководителями ОУ и заместителями руководителей, ответственными за проведение ЕГЭ в ОУ | | | Март – май | Чингизова Г.Р. |
| 3. | Организация работы «горячих» телефонных линий в период проведения ЕГЭ | | | Май –июнь | Чингизова Г.Р. |
| 4. | Размещение информации о местах регистрации участников ЕГЭ | | | Январь | Чингизова Г.Р. |
| IV | Мероприятия по организации и проведению единого государственного экзамена | | | | |
| 1. | Регистрация выпускников прошлых лет для сдачи ЕГЭ | | | До 01.02.2017 | Чингизова Г.Р. |
| 2. | Созданий условий для организации и функционирования ППЭ | | | Май – июнь | Чингизова Г.Р. |
| 3. | Подготовка и проведение ЕГЭ, в т.ч. для выпускников с ограниченными возможностями здоровья | | | Май – июнь | Чингизова Г.Р. |
| **V** | **Проведение проверочного тестирования по предметам** | | | | |
|  | предмет | место проведения | Дата | | ответственный |
|  | Пробное итоговое сочинение в ОУ района | ОУ | 05.10-16  9.11-16 | | Усманова А.В. |
|  | Проверочное тестирование по русскому языку в 9 классах | ОУ | 14.10  18.02 | | Усманова А.В. |
|  | Проверочное тестирование по по русскому языку в 11 классах. | ОУ | 28.10  25.02 | | Усманова А.В. |
|  | Математическая школа для 9 классов (решение задач II ч.)  Математическая школа для 11 классов (профильный уровень) | СОШ №1 с.Кармаскалы | 2-3 ноября  11-12 января | | Рахимкулова А.Б. |
|  | Проверочное тестирование по обществознанию  В 9 –х классах  В 11 –х классах |  | 10 марта  17 марта | | Грабовская В.А. |

**Проведение районных семинаров, круглых столов, заседаний творческих групп**

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| **Наименование мероприятия** | **Сроки**  **проведения** | **Место**  **проведения** | **Ответственные** |
| **русский язык и литература** |  |  |  |
| 1**.**Анализ работы РМО учителей русского языка и литературы в 2015-2016 учебном году и основные задачи на 2016-2017 учебный год».  2.Анализ результатов ГИА в 9 и 11 классах..  3.Анализ результатов Всероссийской олимпиады школьников.  4.Изучение нормативно-правовой документации. Учебно-методическое обеспечение образовательного процесса по предметам.  5..Перспективные подходы к развитию творческого и интеллектуального потенциала одарённых детей.  6. Повышение уровня компетентностей учителя через участие в конкурсах профессионального мастерства. | Август | МОБУ СОШ №2 с. Кармаскалы | Усманова А.В. |
| Семинар по вопросам подготовки, проведения, проверки итогового сочинения. Направления итогового сочинения. Методические рекомендации по подготовке к итоговому сочинению. | Октябрь | МОБУ гимназия с. Кармаскалы | Усманова А.В. |
| 1.Проблемы подготовки обучающихся к ГИА по русскому языку и литературе и пути их решения  2.ФГОС. Формирование универсальных учебных действий, метапредметных и предметных компетенций на уроках русского языка и литературы  3.ФГОС. Эффективность и актуальность научно-исследовательской и проектной деятельности на уроках русского языка и литературы.  4.ФГОС.Контрольно-оценочная деятельность в практике работы учителя русского языка и литературы. УМК по русскому языку и литературе. | декабрь | МОБУ СОШ с. Кабаково | Усманова А.В. |
| 1.Преподавание русского языка и литературы в условиях открытой информационно-образовательной среды. Использование ресурсов и возможностей сети Интернет в обучении русскому языку и литературе.  2.Читательские интересы школьников и проблемы формирования культуры чтения.  3.Организация работы с одаренными детьми в рамках Концепции российской национальной системы выявления и развития молодых талантов.  4.Использование регионального компонента на уроках литературы. Из опыта работы. | февраль | МОБУ СОШ с. Прибельский | Усманова А.В. |
| 1.Результаты репетиционных работ по русскому языку в форме ОГЭ и ЕГЭ. Типичные ошибки.  2.Заполнение бланков ОГЭ и ЕГЭ. Типичные ошибки.  3.Подготовка обучающихся к ГИА.по русскому языку и литературе к выполнению задания с развернутым ответом. Из опыта работы.  4.Подготовка обучающихся к государственной итоговой аттестации по литературе.Из опыта работы. | Апрель | МОБУ СОШ №1 с. Ефремкино | Усманова А.В. |
| **Иностранный язык** |  |  |  |
| 1.Итоги работы РМО за 2015/2016 учебный год. Задачи на 2016- 2017 учебный год.  2.Анализ ГИА по английскому языку.  3.Анализ внедрения ФГОС ООО в 5-6-х, 7-х классах (пилотные школы).  4.Изучениенормативно-правовой документации по ФГОС ООО. Учебно-методическое обеспечение образовательного процесса по предметам. | Август | СОШ№2  с.Кармаскалы | Махмутова  Э.Р. |
| Требования к современному уроку в условиях введения ФГОС.  Формирование УУД учащихся на уроках английского языка как способ повышения качества знаний. | Ноябрь | СОШ д.Кабаково | Махмутова Э.Р. |
| Преподавание английского языка в начальной школе. Обучение аудированию и говорению. Проблемы и пути решения. | Январь | СОШ д.Савалеево | Махмутова Э.Р. |
| Проблемы и пути решения в процессе подготовки к ГИА в 9 и 11 классах. | март | СОШ д.Константиновка | Махмутова Э.Р. |
| Повышение качества подготовки учащихся к итоговой аттестации. Стратегии выполения заданий ЕГЭ и ГИА по английскому языку. | апрель | СОШ д.Ефремкино | Махмутова Э.Р. |
| Результаты диагностики уровня обученности учащихся 11 классов. Составление и обсуждение плана работы на 2017-/2018 учебный год. | май | СОШ №1 с.Кармаскалы | Махмутова Э.Р. |
| **История, обществознание** |  |  |  |
| 1.Аналитический отчёт «Итоги работы РМО в 2015-2016учебном году»  2. Проектирование деятельности РМО учителей истории и обществознания на 2016-2017 учебный год | август | СОШ им.С.М.Чугун кина с.Кармаскалы | Грабовская В.А. |
| 2.Заседание РМО.  1. «Технология подготовки урока истории и обществознания в современной информационной образовательной среде».  2.Анализ результатов ГИА.  3.Анализ результатов школьного, муниципального и регионального этапов ВОШ. | Октябрь  2016г. | СОШ им. С.Т.Аксакова д.Старые Киешки | Грабовская В.А. |
| 3.Заседание РМО.  Модернизация учебного процесса.  Проблемы и перспективы в реализации курса внеурочной деятельности по предметной области Основы духовно-нравственной культуры народов России. | Декабрь 2016г. | СОШ д.Константиновка | Грабовская В.А. |
| 4.Современное состояние и проблемы обществоведческого образования.  Итоги мониторинга по предмету «Обществознание» в 8-11 классах. | март | МОБУ гимназия с.Кармаскалы | Грабовская В.А. |
| Круглый стол «Подготовка обучающихся к ГИА на уроках и во внеурочное время по предметам «история» и «обществознание» | апрель | СОШ д.Старомусино | Грабовская  В.А. |
| **География** |  |  |  |
| 1.Итоги работы за 2015-2016 учебный год и задачи на новый 2016- 2017 учебный год.  2.Анализ внедрения ФГОС ООО в пилотных классах.  3.Итоги ГИА в 9 и 11 классах. | август | МОБУ СОШ № 2 с.Кармаскалы | Валиева Ю.А. |
| «Метапредметный подход как способ формирования положительной мотивации изучения  географии»  1.Современные подходы к преподаванию географии с применением метапредметного подхода и современных образовательных и информационных технологий.  2.Повышение уровня компетентностей учителя через участие в конкурсах профессионального мастерства. | декабрь 2016г. | МОБУ СОШ д. Камышлинка. | Валиева Ю.А. |
| «Современные подходы к проведению уроков в условиях реализации ФГОС ООО»  1. Новые образовательные технологии. Активные методы обучения  2.Интегрированный урок по географии и биологии «Приспособленность организмов к условиям внешней среды» | февраль 2017г. | филиал МОБУ гимназия с.Кармаскалы СОШ с.Николаевка | Валиева Ю.А. |
| «Подготовка к сдаче обучающимися ЕГЭ, ОГЭ по географии»  Разбор заданий ОГЭ, ЕГЭ по географии, рассмотрение типичных ошибок. | апрель 2017г. | МОБУ СОШ д.Мукаево | Валиева Ю.А. |
| **Математика** |  |  |  |
| 1.Итоги работы РМО учителей математики в 2015-2016 учебном году». Ознакомление с планом работы РМО на 2016-2017 учебный год.  2. Анализ результатов ГИА в 9 и 11 классах.  3. Учебно-методическое обеспечение образовательного процесса по предмету.  4.Работа с одаренными детьми. Из опыта работы. | август | МОБУ СОШ №2  с.Кармаскалы | Рахимкулова А.Б. |
| 1. Система подготовки обучающихся к ГИА в 9 и 11 классах по математике.  2. Приемы и методы решения геометрических задач ЕГЭ и ОГЭ. | октябрь | МОБУ СОШ им. С.М. Чугункина с. Кармаскалы | Рахимкулова А.Б. |
| 1. Проектная деятельность на уроках математики.  2.Виды нетрадиционных уроков в формировании интереса к изучению предмета. | декабрь | ООШ с. Николаевка | Рахимкулова А.Б. |
| Современный урок в условиях ФГОС. Из опыта работы. | март | СОШ  д.Константиновка | Рахимкулова А.Б. |
| Итоги мониторинга знаний по математике в 8-11 классах.  Типичные ошибки.  Эскпресс работа со слабоуспевающими. Из опыта работы. | апрель | МОБУ гимназия с.Кармаскалы | Рахимкулова А.Б. |
| **Биология, химия** |  |  |  |
| 1.Аналитический отчёт «Итоги работы РМО учителей биологии и химии в 2015-2016 учебном году и основные задачи на 2016-2017 учебный год».  2.Анализ ОГЭ в 9-х и ЕГЭ в 11-х классах по химии и биологии за 2016 год.  3.Обсуждение графика районных турниров, конференций, встреч с издательствами и иной деятельности в рамках РМО.  4. Ключевые проблемы в подготовке к ЕГЭ и ОГЭ. Разбор типичных ошибок, организация работы по их устранению.  5. Анализ результатов школьного, муниципального и регионального этапов Всероссийской олимпиады школьников  6. Анализ реализации ФГОС ООО. Достижения личностных, предметных и метапредметных результатов обучения средствами УМК по биологии и химии. | август  2016г. | МОБУ СОШ №2с.Кармаскалы | ВалиеваЮ. А. |
| «Требования к современному уроку в условиях реализации ФГОС ООО».  1.Технология подготовки урока в современной информационной образовательной среде  2. Мастер – класс по биологии "Использование кейс-метода на уроках биологии" – Егорова А.А. | ноябрь  2016 г. | МОБУ  гимназия  с.Кармаскалы | Валиева Ю.А. |
| «Новые профессиональные задачи учителя химии и биологии в рамках реализации ФГОС ООО».  1.Современный урок: проектирование, реализация и анализ результата (уроки по биологии и химии).  2. Педагогическая мастерская  Интегрированный урок по химии и биологии «Химия крови» - Юсупова А.М. | март 2017г. | МОБУ СОШ им. С.М.Чугункина с. Кармаскалы | Валиева Ю.А. |
| «Подготовка к сдаче обучающимися ЕГЭ, ОГЭ по биологии и химии»  Разбор заданий ОГЭ, ЕГЭ по географии, рассмотрение типичных ошибок – Хамбалова Г.М., Иванова О.А. | апрель  2017г. | МОБУ СОШ д.Кабаково | Валиева Ю.А. |
| **Технология** |  |  |  |
| 1. Подведение итогов 2015-16 учебного года. План работы на 2016-17 учебный год.  Состояние и перспективы технологического образования в соответствии с требованиями ФГОС.  Современные УМК предметной области «Технология»: сравнительный анализ в контексте требований ФГОС ООО. | август | СОШ № 2 с.Кармаскалы | Акбаров А.А. |
| 1. «Методические подходы к использованию ресурсов и возможностей сети Интернет в обучении в рамках предметной области технология». Мастер класс «Бижутерия из кожи» | ноябрь | СОШ №2  с.Кармаскалы | Акбаров А.А. |
| 2.Семинар учителей технология «Освоение новых современных форм и методов работы – залог качественного обучения». «Использование современных технологий преподавания искусства в школе». Мастер класс «Декупаж» | март | СОШ гимназия  с.Кармаскалы | Акбаров А.А. |
| 3. «Организация внеурочной деятельности по предметной области «Технология» в рамках реализации ФГОС ООО. Мастер класс «Бумажная пластика» | апрель | ООШ д.Утяганово | Акбаров А.А. |
| **Технология** |  |  |  |
| Анализ работы РМО за 2016-2017г.План на 2016-2017 уч. год. Содержание предмета «технология» с точки зрения ФГОС. Знакомство с методическими рекомендациями по разработке рабочих учебных программ по общеобразовательным предметам | август | СОШ № 2  с. Кармаскалы | Акбаров А.А. |
| «Структура урока и специфика проведения урока технологии» | октябрь | СОШ  д. Адзитарово | Акбаров А.А. |
| Семинар «Использование технологии проектного обучения на уроках технологии» | декабрь | СОШ д.Сахаево | Акбаров А.А. |
| Круглый стол «Социальное проектирование как средство формирования ключевых компетентностей на уроках технологии» | февраль | ООШ д.Карламан | Акбаров А.А. |
| Семинар «Мастер-класс как одна из форм распространения инновационного педагогического опыта» | апрель | СОШ  с. Савалеево | Акбаров А.А. |
| Сообщение из опыта работы «Современные требования к уроку технология» . | май | СОШ  д. Бекетово | Акбаров А.А. |
| **Изобразительное искусство** |  |  |  |
| 1. Подведение итогов 2015-16 учебного года и обсуждение плана работы на 2016-17 учебный год.  2. 2. Особенности преподавания интегрированного курса «Искусство». | август | СОШ №2с.Кармаскалы | Махмутова Э.Р. |
| Современный урок: инноватика и традиции». Использование современных технологий преподавания искусства в школе в рамках ФГОС. | октябрь | СОШ №2с.Кармаскалы | Махмутова Э.Р. |
| «Организация внеурочной деятельности по предметной области «Изобразительное искусство» в рамках реализации ФГОС ООО» | февраль | СОШ д.Новые Киешки | Махмутова Э.Р. |
| «Методические подходы к использованию ресурсов и возможностей сети Интернет в обучении в рамках предметной области «Изобразительное искусство». | апрель | СОШ д.Старые Киешки | Махмутова Э.Р. |
| **Физическая культура** |  |  |  |
| Отчет о работе РМО учителей физической культуры за 2015-2016 учебный год. План на 2016-2017 уч.год. | август |  | Аминев Р.Р. |
| 1.Современные педагогические технологии, инновации и их влияние на сохранение, и укрепление здоровья.  2.Развитие физических качеств с использованием кроссфит. | сентябрь |  | Аминев Р.Р. |
| 1.Здоровьесберегающие технологии в преподавании физической культуры в начальной школе.  2.Методика преподавания элементов гимнастики по ФГОС начального общего образования.  3.Обсуждение актуальных проблем, возникающих в процессе преподавания, анализ собственной педагогической деятельности | ноябрь | МОБУ СОШ д. Улукулево | Аминев Р.Р. |
| 1.Развивающая и оздоровительная роль физической культуры в общеобразовательной школе.  2.Обучение основным элементам игры в волейбол на занятиях физической культурой. | февраль | МОБУ СОШ с.Бузовьязы | Аминев Р.Р. |
| 1.Особенности внедрения ВФСК ГТО.  2.Методические принципы подготовки сдачи норм комплекса ГТО.  3.Рекомендациик сдаче комплекса ГТО. | апрель | МОБУ СОШ с.СтарыеКиешки | Аминев Р.Р. |
| **Информатика** |  |  |  |
| 1.«Основные задачи и направления преподавания курса информатики и ИКТ в 2016-2017 учебном году». | август |  | Рахимкулова А.Б |
| 2.Семинар «Организация учебно–познавательной деятельности обучающегося на уроке информатики» | октябрь | МОБУ с.Ефремкино | Рахимкулова А.Б. |
| 3.Семинар «Проектирование урока с позиции требований системно-деятельностного подхода» | февраль | СОШ д.Кабаково | Рахимкулова А.Б. |
| 4.Особенности подготовки к ГИА в 9-11классах.3, | апрель-май | СОШ №2 с.Кармаскалы | Рахимкулова А.Б. |
| **Школьные библиотекари** |  |  |  |
| 1. Анализ работы РМО школьных библиотекарей за 2015-2016 учебный год. Планирование работы на 2016-2017 учебный год | август |  | Грабовская В.А. |
| 2. Библиотека и школа: традиции сотрудничества. Научно-исследовательская деятельность обучающихся как одно из направлений в работе школьной библиотеки. | сентябрь | СОШ д.Константиновка | Грабовская В.А. |
| 3.Федеральный перечень учебников с внесенными изменениями на 2017-2018 учебный год.  Рекомендации по формированию сводного заказа образовательных организаций района на учебники федерального и регионального перечней | февраль | СОШ им.Ф.Асянова с.Бузовьязы | Грабовская В.А. |
| 4. Круглый стол «День библиотеки. Школьная библиотека и перспективы развития в свете ФГОС»  Итоги конкурса «Лучший школьный библиотекарь» | Апрель | СОШ с.Ефремкино | Грабовская В.А. |
| **Физика** |  |  |  |
| 1.Анализ работы РМО в 2015-2016г.  План РМО на 2016-2017 учебный год.  2.Реализация ФГОС на уроках физики.  3.Анализ ГИА-15 по физике выпускников 9-х и 11-х классов 2016 года. | август | СОШ №1с.Кармаскалы | Рахимкулова А.Б. |
| Роль исследовательской деятельности в системе формирования ключевых компетенций учащихся | Ноябрь | МОБУ гимназия с.Кармаскалы | Рахимкулова А.Б. |
| Системный подход при подготовке  к ЕГЭ и ГИА. Решение задач повышенной трудности.  Итоги олимпиады по физике. | январь | МОБУ СОШ с.Ефремкино | Рахимкулова А.Б. |
| Проведение демонстрационного эксперимента и лабораторных работ.  Мониторинг уровня подготовки к ГИА в 2017г. | апрель | МОБУ СОШ №1 с.Кармаскалы | Рахимкулова А.Б. |
| **Начальные классы** |  |  |  |
| 1.Итоги работы за 2015/20165 учебный год и задачи на новый 2016- 2017 учебный год. Изучение нормативно-правовой документации.  Обмен опытом по организации внеурочной деятельности. Мастер-класс | август | СОШ №1 с.Кармаскалы | Руководитель РМО |
| 2. Практико-ориентированный семинар «Формирование УУД в рамках реализации  ФГОС НОО»Формирование УУД на уроках математики и русского языка.  Проектирование современного урока в рамках требований ФГОС НОО. Новые технологии. | октябрь | СОШ  с.Шаймуратово | Руководитель РМО |
| 3. Разработка инструментария оценки сформированностиУДД младших школьников. | ноябрь | СОШ д.Улукулево | Руководитель РМО |
| 4.Технологическая карта урока как способэффективной организации деятельности учителя и ученика | февраль | гимназия с.Кармаскалы | Руководитель РМО |
| 5.Современные технологии как инструмент управления качеством образования. | март | СОШ №2 с.Кармаскалы | Руководитель РМО |
| 6.Современный урок с поддержкой ИКТ. | май | СОШ №1 с.Кармаскалы | Руководитель РМО |
| **Основы безопасности жизнедеятельности** |  |  |  |
| 1. Подведение итогов 2015-16 учебного года. План работы на 2016-17 учебный год.  2.Состояние, перспективы воспитания культуры безопасности и военно-патриотического воспитания в соответствии с требованиями ФГОС ООО.  3.Современные УМК предметной области «Основы безопасности жизнедеятельности».  6.Профессиональное развитие педагога как основа обеспечения современного качества образования. | август | СОШ № 1 с.Кармаскалы | Акбаров А.А. |
| Современный урок ОБЖ. Использование традиционных и инновационных технологий преподавания ОБЖ в школе. | октябрь | СОШ № 2 с.Кармаскалы | Акбаров А.А. |
| Организация внеурочной деятельности по предметной области «ОБЖ» в рамках реализации ФГОС. Проведение Всероссийской олимпиады школьников по ОБЖ | ноябрь | СОШ с.Прибельский | Акбаров А.А. |
| Как стать офицером Российской армии? Требования воинской деятельности, предъявляемые к моральным, физическим, индивидуально-психологическим и профессиональным качествам гражданина. | февраль | СОШ с.Подлубово | Акбаров А.А. |
| Методические подходы к использованию ресурсов и возможностей сети Интернет в обучении в рамках предметной области «ОБЖ». | апрель | СОШ № 1 с.Кармаскалы | Акбаров А.А. |
| Организация и проведение учебных сборов 2017 с обучающимися - юношами 10 классов. | май | Отдел ВК РБ по Кармаскалинскому и Архангельскому районов,  СОШ № 2 с.Кармаскалы | Акбаров А.А. |
| **Старшие вожатые** |  |  |  |
| 1.Планирование работы на 2016-2017 учебный год.  2.Портфолио старшего вожатого к аттестации. | сентябрь | ДПиШ | Баязитова Э.Р. |
| Самоуправление в коллективе ДОО. Тема: «От я к мы»  Мастер-класс «Создание видеролика о лидере детского общественного объединения» | ноябрь | МОБУ СОШ им. С.М.  Чугункина с.Кармаскалы | Баязитова Э.Р. |
| Методы и приемы формирования духовно-нравственных ценностей у пионеров.  Мастер-класс «Методика организации воспитательного мероприятия для детей младшего школьного возраста» | февраль | МОБУСОШ д.Константиновка | Баязитова Э.Р.  Иванова М.Г. |
| «Круглый» стол вожатского мастерства. Итоги года и проект годового плана на 2017-2018 учебный год. | май | ДПиШ | Баязитова Э.Р. |
| **Родные языки** |  |  |  |
| Итоги года и планирование работы на 2016-2017 учебный год | август | МОБУ СОШ №2 с.Кармаскалы | Руководитель РМО |
| Формирование универсальных учебных действий на уроках родного языка и литературы | октябрь | Филиал СОШ д.Б.-Унгарово | Руководитель РМО |
| Организация обучения на родному языку в условиях реализации ФГОС | декабрь | Филиал СОШ с.Сихонкино | Руководитель РМО |
| Формирование универсальных учебных действий на уроках родных языков | февраль | МОБУ СОШ с.Бузовьязы | Руководитель РМО |
| Роль родного языка в духовно-нравственном развитии ребенка в свете требований ФГОС | март | МОБУ СОШ с.Ефремкино | Руководитель РМО |
| Особенности ГИА по родным языкам в 9-11 классах. | апрель | МОБУ СОШ №2 с.Кармаскалы | Руководитель РМО |
| **Музыка** |  |  |  |
| 1.Анализ работы РМО учителей музыки за 2015-2016 учебный год. Планирование работы на 2016-2017 учебный год.  2. Особенности преподавания интегрированного курса «Искусство». | август | СОШ № 1 с. Кармаскалы | Махмутова Э.Р. |
| Использование информационных коммуникационных технологий в преподавании музыки | декабрь | СОШ № 2 с. Кармаскалы | Махмутова Э.Р. |
| «Оценка качества основного общего образования в условиях реализации ФГОС ООО»  5. Организация внеклассной работы по предмету. | декабрь | МОБУ СОШ  д. Подлубово | Махмутова Э.Р. |
| 1. Ведущие аспекты проектирования урока с требования ФГОС. Технологическая карта урока музыки.  2.Сообщение-презентация по теме «Проектно-исследовательская деятельность как способ формирования УУД школьника».  3.Прием мониторинга в работе учителя. | март | МОБУ СОШ  д.Константиновка | Махмутова Э.Р. |
| Обобщение опыта работы МО по методической теме. | апрель | МОБУ СОШ д.Савалеево | Махмутова Э.Р. |

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| **Районные мероприятия с учащимися** | | | |
|  | Заседания Совета старшеклассников | ежемесячно | ответственные |
|  | Краеведческий проект для учащихся 3-х классов «Растем патриотами» | В течение года |  |
|  | Эколого-краеведческий проект для учащихся 1-2 классов «Мы вместе» | В течение года |  |
|  | Муниципальные этапы республиканских природоохранных акций:  «Кормушка»,  «Скворец»,  «Первоцвет» | февраль  март-май  апрель-май | Валиева Ю.А. |
|  | Первый тур районного конкурса лидеров ученического самоуправления «Лидер XXI века» | Январь | Аминева Р.Ф. |
|  | Участие в Республиканском конкурсе КВН «Безопасная дорога детства» | Февраль | Аминева Р.Ф. |
|  | Конкурс исполнителей патриотической песни «Люблю свою Отчизну» | Февраль | Аминева Р.Ф. |
|  | Военно-спортивная игра «Зарница» | Февраль | Акбаров А.А. |
|  | Муниципальный этап республиканского конкурса лидеров ученического самоуправления «Лидер 21 века» | Март | Аминева Р.Ф. |
|  | Форум старшеклассников | Март | Аминева Р.Ф. |
|  | Конкурс агитбригад | Март | Аминева Р.Ф. |
|  | Эстафета Дружбы | Март | Аминева Р.Ф. |
|  | Проведение интернет – уроков антинаркотической направленности «Имею право знать!» | Март | Аминева Р.Ф. |
|  | Фестиваль детской общественной организации «Пионеры Башкортостана» для лидеров района | Май | Аминева Р.Ф. |
|  | Муниципальный слёт юных экологов и лесоводов | Май | Валиева Ю.А. |
|  | Детский сабантуй | Май | Баязитова Р.Ф. |
|  | Участие во всероссийских, республиканских конкурсах, фестивалях (отборочные муниципальные туры согласно положениям, графиков республиканских туров) | В течение года | Аминева Р.Ф. |
|  | Муниципальный тур республиканского конкурса декоративно- прикладного творчества, рисунка «Традиции и ремесла народов РБ: прошлое, настоящее, будущее» | Октябрь | Аминева Р.Ф. |
|  | Торжественный прием учащихся в в детскую общественную организацию «Пионеры Башкортостана» | Октябрь | Баязитова Э.Р. |
|  | Конкурс декоративно-прикладного творчества «Рукотворное чудо» | Ноябрь-декабрь | Аминева Р.Ф. |
|  | Участие в республиканском конкурсе на лучшую организацию антинаркотической работы | Октябрь | Аминева Р.Ф. |

**Тематические недели и декадники**

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
|  | Неделя «В мире знаний и творчества» | Январь  Декабрь | Аминева Р.Ф. |
|  | Неделя Милосердия | Декабрь | Аминева Р.Ф. |
|  | Неделя «За доблесть, мужество и честь» | Февраль | руководители школ и УДОД |
|  | Неделя «Наука и творчество» | Март | Аминева Р.Ф. |
|  | Декадник «Школа без правонарушений» | Март | руководители школ и УДОД |
|  | Декадник «Моя семья» | Апрель | Аминева Р.Ф. |
|  | Неделя здоровья | Апрель | руководители школ и УДОД |
|  | Месячник «Поклонимся великим  тем годам…» | Апрель-май | Аминева Р.Ф. |
|  | Недели милосердия | ежемесячно | руководители школ и УДОД |
|  | Декадник «Наши успехи тебе, Родина» | Май | Аминева Р.Ф. |
|  | Декадники «Лето без детского травматизма», «Лето без правонарушений», «Лето без наркотиков» | Июнь-август | руководители школ и УДОД |
|  | Декадник «Мой дом – моя школа» | Сентябрь | Аминева Р.Ф. |
|  | Декадник «Мой край родной, Башкортостан» | Октябрь | руководители школ и УДОД |
|  | Декадник «Я на Вы с законом» | Ноябрь | руководители школ и УДОД |

**Повышение эффективности кадрового обеспечения системы образования**

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| **№**  **п/п** | **Наименование мероприятий** | **Сроки** | **Ответственные** |
| 1. | Анализ состояния комплектования педагогическими кадрами ОУ района и города | февраль-март | Буйлова Н.Н. |
| 2. | Изучение потребности ОУ в квалифицированных специалистах на 2016/2017 учебный год | февраль-март | Буйлова Н.Н. |
| 3. | Прием заявок от ОУ на молодых специалистов выпуска 2016 года | март | Буйлова Н.Н. |
| 4. | Оформление и представление в высшие и средние учебные заведения заявок на молодых специалистов | март | Буйлова Н.Н. |
| 5. | Проведение анализа кадрового потенциала ОУ | в течение года | Буйлова Н.Н. |
| 6. | Создание банка данных по вакансиям учителей-предметников | февраль-  сентябрь | Буйлова Н.Н. |
| 7. | Прохождение курсов повышения квалификации руководителями ОУ в соответствии с планом | в течение года | Буйлова Н.Н. |
| 8. | Проведение сверки личных карточек граждан, пребывающих в запасе, с учетными данными ОУ | до 1  февраля | Буйлова Н.Н. |
| 9. | Проведение сверки личных карточек граждан, пребывающих в запасе, с учетными данными Отдела ВК РБ по Кармаскалинскому и Архангельскому районам | февраль | Буйлова Н.Н. |
| 10. | Подготовка наградных материалов работников ОУ, представленных к награждению отраслевыми наградами МО и Н РФ, МО РБ | март | Буйлова Н.Н. |
| 11. | Организация стажировки молодых специалистов в ОУ | январь-февраль | Буйлова Н.Н. |
| 12. | Изучение деятельности ОУ по ведению кадровой документации | по графику | Буйлова Н.Н. |
| 13. | Формирование и подготовка резерва руководителей ОУ, организация учебы в соответствии с программой обучения | март | Буйлова Н.Н. |
| 14. | Обеспечение консультации по правовым вопросам для педагогических работников ОУ | в течение года | Буйлова Н.Н. |
| 15. | Прием отчетов № 83-РИК с ОУ и составление сводного отчета | до 10 октября | Буйлова Н.Н. |
| 16. | Подготовка документов для выплаты единовременного пособия молодым специалистам | до 15 октября | Буйлова Н.Н. |
| 17. | Подготовка и сдача сведений о педагогических работниках | до 1 ноября | Буйлова Н.Н. |
| 18. | Подготовка и сдача отчета о численности работающих и забронированных граждан, пребывающих в запасе, отдела образования, образовательных учреждений (ф-6) | до 15 ноября | Буйлова Н.Н. |
| 19. | Осуществление переписки с Отделом ВК РБ по вопросам воинского учета и бронирования, по движению удостоверений и извещений ГПЗ | в течение года | Буйлова Н.Н. |
| 20. | Составление графика отпусков работников Отдела образования, руководителей ОУ | декабрь | Буйлова Н.Н. |
| 21. | Контроль за своевременным представлением отчетов, сведений, ответов на жалобы работниками отдела образования, руководителями ОУ | в течение года | Буйлова Н.Н. |
| 22. | Осуществление контроля за ведением кадрового делопроизводства в ОУ | в течение года | Буйлова Н.Н. |

**Комплексный план**

**мероприятий по предупреждению детского дорожно-транспортного травматизма**

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| **№** | **Мероприятия** | **Сроки** | **Ответственные** |
|  | Участие в республиканских конкурсах  агитбригад;  КВН;  Рисунков;  «Безопасное колесо». | Март  Ноябрь  Декабрь  Май | Акбаров А.А.,  Аминева Р.Ф.,  Баязитова Э.Р. |
|  | Контроль массовой перевозки детей в лагеря отдыха. | Июнь, июль, август | Акбаров А.А. |
|  | Обеспечение светоотражающих лент на ранцах (портфелях) учащихся начальных классов ОУ. | до 15 сентября | Акбаров А.А. |
|  | Конкурс «Лучший водитель школьного автобуса» | октябрь | Акбаров А.А. |
|  | Обновление уголков по ПДД и мест для проведения практических занятий по ПДД. | Август | Акбаров А.А. |
|  | Закрепление сотрудников ГИБДД за каждым учебным и дошкольным заведением, для проведения профилактической работы по предупреждению ДДТТ, приказом по ОВД. | Август-сентябрь | Акбаров А.А. |
|  | Семинар-совещание с внештатными инспекторами по безопасности дорожного движения общеобразовательных учреждений. | Сентябрь | Акбаров А.А. |
|  | Обследование общеобразовательных и дошкольных учреждений на предмет изучения в них ПДД и проводимой профилактической работе. | Сентябрь-октябрь | Акбаров А.А. |
|  | Смотр-конкурс «Безопасное колесо» в школах города и района; районный конкурс. | Сентябрь-октябрь | Акбаров А.А. |
|  | Обновление литерных дел школьных и дошкольных учреждений в ГИБДД. | Сентябрь | Акбаров А.А. |
|  | Организация и проведение комплексных профилактических мероприятий  «Внимание, дети», «У правил дорог каникул не бывает». | Сентябрь, май,  декабрь, январь | Акбаров А.А. |
|  | Организация конкурса детского рисунка под девизом: «Правила дорог – глазами и рисунками детей» в образовательных учреждениях. | Ноябрь, декабрь | Акбаров А.А. |
|  | Организация подписки на газету «Добрая Дорога Детства». | Ноябрь | Акбаров А.А. |
|  | Олимпиада по ПДД среди 7-8 классов. | Декабрь | Акбаров А.А. |
|  | Систематическое информирование о состоянии ДДТТ. | Ежеквар-тально | Акбаров А.А. |
|  | освещение вопросов профилактики ДДТТ в средствах массовой информации | в течение года | Акбаров А.А. |
|  | Организация и проведение инструкторско-методические занятий, показательных и открытых уроков по методике изучения и преподавания ПДД в учреждениях образования. | в течение года | Акбаров А.А. |
|  | Проведение лекций, бесед перед детьми, родителями по профилактике ДДТТ. | в течение года | Акбаров А.А. |
|  | Осуществление контроля за проведением уроков по ПДД в 1-9 классах. | в течение года | Акбаров А.А. |
|  | Оказание практической помощи в работе по предупреждению ДДТТ в школах. | в течение года | Акбаров А.А. |
|  | Контроль по факту ДТП, связанного с детьми и произошедшими по вине детей. | в течение года | Акбаров А.А. |
|  | Контроль за прохождением техосмотра школьных автобусов. | в течение года | Акбаров А.А.,  Минигалиев Ф.С. |
|  | Обеспечение учреждений образования, имеющие автобусы, нормативными документами по безопасности перевозки детей. | в течение года | Акбаров А.А. |
|  | Организация просмотров фильмов по ПДД. | в течение года | Акбаров А.А. |

**План**

**основных мероприятий по координации, контролю и оказанию помощи образовательным учреждениям муниципального района Кармаскалинский район РБ по основам безопасности жизнедеятельности и подготовки граждан к военной службе**

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| **№ п/п** | **Мероприятия** | **Исполнитель** | **Сроки** |
| **I. Организационные мероприятия** | | | |
| 1. | Совещание преподавателей-организаторов ОБЖ по подведению итогов работы за 1 полугодие и проведение месячника оборонно-массовой работы | Акбаров А.А. | Январь |
| 2. | Совещание преподавателей-организаторов ОБЖ по вопросу проведения учебных сборов с юношами 10 классов | Отдел образования, военкомат | Апрель |
| 3. | Подведение итогов работы по ОБЖ за 2016-2017 учебный год и задачи на новый учебный год | Акбаров А.А. | Август |
| **II. Совершенствование содержания образования и воспитания** | | | |
| 1. | Проведение методических занятий с преподавателями-организаторами ОБЖ | Акбаров А.А. | 1 раз в квартал |
| 2. | Обобщение и распространение опыта передовых преподавателей – организаторов ОБЖ | Акбаров А.А. | Постоянно |
| 3. | Проведение открытых уроков согласно плану МО | Акбаров А.А. | 1 раз в квартал |
| 4. | Аттестация преподавателей-организаторов ОБЖ | Аттестационная комиссия | в течении года |
| 5. | Повышение квалификации преподавателей ОБЖ на курсах по делам ГО и ЧС РБ | Акбаров А.А. | По плану управления гражд. защиты |
| **III. Контроль за качеством учебно-воспитательного процесса** | | | |
| 1. | Контроль состояния преподавания курса ОБЖ . | Акбаров А.А. | В течении учебного года |
| 2. | Контроль за ходом учебно-воспитательного процесса по ОБЖ . | Акбаров А.А. | Октябрь |
| 3. | Сдача итоговых отчетов по ОБЖ. | Преподаватели ОБЖ | До 10 июня |
| **IV. Подготовка граждан по основам военной службы** | | | |
| 1. | Осуществление контроля за своевременным и качественным подбором кандидатов на должность преподавателей-организаторов ОБЖ | Военкомат, отдел образования | постоянно |
| 2. | Контроль первоначальной постановки юношей на воинский учет. | Отдел образования, руководители ОУ, военкомат | Январь-март |
| 3. | Отбор кандидатов в военные училища из числа учащихся старших классов | Преподаватели-организаторы ОБЖ | Декабрь-январь |
| 4. | Проведение пятидневных учебных сборов с юношами 10 классов образовательных учреждений | Военкомат,  отдел образования | Май-июнь |
| 5. | Оказание методической помощи преподавателям- организаторам ОБЖ по вопросам планирования работы, проведения занятий по ОБЖ, совершенствованию материально-технической базы и военно-патриотическому воспитанию | Отдел образования, РГМО преподавателей-организаторов ОБЖ, военкомат | Постоянно |
| **V. Военно- патриотическое воспитание** | | | |
| 1. | Проведение месячников в ОУ - оборонно-массовой работы | Отдел образования, спорткомитет | Январь-февраль |
| 2. | Встречи с ветеранами Великой Отечественной Войны и войнами-интернационалистами | Отдел образования, Совет ветеранов | Постоянно |
| 3. | Участие ОУ в мероприятиях, проводимых военкоматом в вопросах подготовки граждан к службе в армии | Образовательные учреждения | Постоянно |
| 4. | Участие в работе Комитета содействия офицерам запаса, Совете ветеранов ВОВ и труда и других общественных организациях в вопросах, касающихся военно-патриотического воспитания молодежи | Преподаватели-организаторы ОБЖ, зам.директора по воспитательной работе | Постоянно |
| 5. | Посещение школьных краеведческих музеев, музеев Боевой и трудовой Славы учащимися ОУ | Зам.директора по воспитательной работе | Согласно графику |
| 6. | Проведение в учебных заведениях военно-спортивной игры «Зарница» | Военкомат, отдел образования | По плану образовательных учреждений |
| **VI. Олимпиады, конкурсы, соревнования** | | | |
|  | Конкурс «Защитник Отечества» | Отдел образования, спорткомитет | Январь, май |
|  | Финальный конкурс  «А ну-ка парни» | Отдел образования, спорткомитет, | Февраль |
|  | Зимний полиатлон | спорткомитет, отдел образования | Январь |
|  | Финальный конкурс «Безопасное колесо» | ГИБДД, отдел образования | Апрель |
|  | Летний полиатлон | спорткомитет, отдел образования | Апрель-май |
|  | Олимпиада по ОБЖ | отдел образования, военкомат | Ноябрь |
|  | День призывника | Военкомат, отдел образования | Ноябрь, апрель |
| **VII. Мероприятия по гражданской защите** | | | |
| 1. 1. | Проведение месячника безопасности детей в ОУ района и города | Отдел образования | С 20 августа по 20 сентября |
| 1. 2. | Проведение месячника гражданской обороны в образовательных учреждениях | Отдел образования, | Сентябрь |
| 1. 3. | Корректирование планов ГО и действий по предупреждению и ликвидации ЧС | Акбаров А.А. | До 15 сентября |
| 1. 4. | Проведение учебной эвакуации учащихся из зданий учебных заведений | Директора ОУ | По плану ГООУ |
| 1. 5. | Сдача отчетов о проведении месячника ГО в образовательном учреждении | Преподаватели-организаторы ОБЖ, | До 5 октября |
| 1. 6. | Проведение в ОУ мероприятий «День защиты детей» | Директора ОУ | Апрель-май |
| 1. 7. | Смотр-конкурс кабинетов ОБЖ ОУ | Акбаров А.А. | Февраль-март. |
| 1. 8. | Соревнования по пешеходному туризму и «Школе безопасности» среди ОУ | Отдел образования, спорткомитет | Июнь |
| 1. 10. | Проведение в ОУ занятий с учащимися по правилам поведения на воде, спасению и оказанию первой медицинской помощи | Преподаватели ОБЖ, физической культуры | В течение года |

**План мероприятий**

**по предупреждению детской шалости с огнем**

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| **№ п/п** | **Мероприятия** | **Срок исполнения** | **Ответственные** |
| 1. | Проведение расширенных совещаний руководителей образовательных учреждений по активизации профилактической работы, направленной на предупреждение пожаров от детской шалости с огнем с привлечением инспекторов ОНД | Сентябрь, май | Акбаров А.А.,  руководители школ |
| 2. | Рассмотрение вопросов по профилактике пожаров от детской шалости с огнем на районных, городских заседаниях комиссии по пожарной безопасности с заслушиванием руководителей образовательных учреждений. | Сентябрь, май | Акбаров А.А.,  руководители школ |
| 4. | Организация пожарно-технических обследований образовательных учреждений | В течение года | Акбаров А.А.,  руководители школ |
| 5. | Организация обучения детей и школьников мерам пожарной безопасности во всех образовательных учреждениях (согласно статьи 29 Кодекса РБ «О пожарной безопасности»). | Сентябрь-май | Акбаров А.А.,  руководители школ |
| 6. | Проведение семинара-совещания с внештатными инспекторами по пожарной безопасности образовательных учреждений. | Сентябрь | Акбаров А.А.,  руководители школ |
| 7. | Организация посещения учащимися ОУ в течение учебного года и во время каникул:  постоянно действующей пожарно-технической выставки, местных подразделений пожарной охраны для ознакомления с пожарной техникой, пожарно-техническим вооружением и буднями работников пожарной охраны. | согласно графику | Акбаров А.А.,  руководители школ |
| 8. | Подготовка и проведение конкурсов детских рисунков и макетов на противопожарную тематику | В течение года | Акбаров А.А.,  руководители школ |
| 9. | Организация показа кинофильмов, документальных фильмов на противопожарную тему | В течение года | Акбаров А.А.,  руководители школ |
| 10. | Подготовка учебно-методических пособий в помощь педагогическим работникам образовательных учреждений при проведении занятий на противопожарную тематику | Сентябрь - январь | Акбаров А.А.,  руководители школ |
| 11. | Освещение в средствах массовой информации фактов пожаров от детской шалости с огнем и мерах их профилактики | В течение года | Акбаров А.А.,  руководители школ |
| 12. | Проведение межшкольных мероприятий по соблюдению мер пожарной безопасности среди учащихся 3-4 классов | В течение года | Акбаров А.А.,  руководители школ |
| 13. | Организация в учебных заведениях проведения совместных мероприятий «День знаний пожарной безопасности» | В течение года | Акбаров А.А.,  руководители школ |
| 14. | Проведение плановых эвакуаций обучающихся и сотрудников, а также материальных ценностей по учебной тревоге «Пожар» | Сентябрь, декабрь, апрель | Акбаров А.А.,  руководители ОУ |
| 15. | Проведение совместных ночных проверок образовательных учреждений с круглосуточным пребыванием детей по соблюдению требований правил пожарной безопасности | В течение года | Акбаров А.А.,  руководители ОУ |

**Организация питания**

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| **№** | **Мероприятия** | **Сроки** | **Ответственные** |
|  | Проведение мониторинга состояния здоровья обучающихся | январь | Мазитова З.Я. |
|  | Анализ материально-технической базы пищеблоков и столовых образовательных учреждений | февраль | Мазитова З.Я. |
|  | Подготовка документации для проведения сертификации пищеблоков сельских общеобразовательных учреждений | Апрель | Мазитова З.Я. |
|  | Совещание по профилактике острых кишечных инфекций в период летней оздоровительной кампании 2016-17 у.г. | апрель-май | Мазитова З.Я. |
|  | Составление и согласование меню с Управлением Роспотребнадзора для центров дневного пребывания, трудовых объединений, ДСОЛ «Виктория». | май | Мазитова З.Я. |
|  | Организация праздничной торговли на детский праздник «Сабантуй» | июнь | Мазитова З.Я. |
|  | Организация питания детей в центрах дневного пребывания, трудовых объединениях. Контроль за организацией питания | июнь | Мазитова З.Я. |
|  | Организация питания детей в ДСОЛ «Виктория». Контроль за организацией питания | июнь-август | Мазитова З.Я. |
|  | Составление и согласование меню для школ на начало учебного года с территориальным Управлением Роспотребнадзора РБ | август | Мазитова З.Я. |
|  | Согласование списков учащихся из малоимущих семей общеобразовательных организаций с Управлением соцзащиты на предоставление бесплатного питания. | сентябрь | Мазитова З.Я. |
|  | Отчет в МО РБ по организации питания | В теч. года | Мазитова З.Я. |
|  | Сбор информации по организации питания (количество питающихся, количество многодетных, количество детей из малоимущих семей, освобождённых от платы за питание) | сентябрь | Мазитова З.Я. |
|  | Сбор информации по количеству собранных овощей с пришкольного участка | сентябрь-октябрь | Мазитова З.Я. |
|  | Межведомственное совещание совместно с Общественной палатой Республики Башкортостан на тему: «Проблемы организации школьного питания» | Октябрь, по доп.сообщению | Мазитова З.Я. |
|  | Анкетирование обучающихся по качеству организации питания в школьных столовых | ноябрь | Мазитова З.Я. |
|  | Изучение деятельности ОУ и ДОУ  по созданию условий, обеспечивающих охрану и укрепление здоровья воспитанников | в течение года | Мазитова З.Я. |
|  | Повышение квалификации работников системы дошкольного и школьного питания | в течение года | Мазитова З.Я. |
|  | Работа с поставщиками ОУ и ДОУ | в течение года | Мазитова З.Я. |
|  | Проведение тематических мероприятий о здоровом питании в ОУ и ДОУ | в течение года | Мазитова З.Я. |
|  | Совещание с руководителями по вопросам организации питания | в течение года | Мазитова З.Я. |
|  | Разработка и утверждение нормативной документации по порядку предоставлению горячего питания учащимся муниципальных общеобразовательных организаций муниципального района Кармаскалинский район РБ | в течение года | Мазитова З.Я. |
|  | Участие в Республиканских совещаниях по организации горячего питания | в течение года | Мазитова З.Я. |
|  | Оказание консультаций по организации питания, ведению учётно-отчётной документации, технологии приготовления в ДОУ, ОУ, организация образовательно-разъяснительной работы по вопросам здорового питания | в течение года | Мазитова З.Я. |
|  | Организация питания участников конференций, совещаний и т.д. | в течение года | Мазитова З.Я. |

**Деятельность материально-технического отдела**

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| **№** | **Наименование работ** | **Сроки исполнения** | **Ответственные** |
|  | Сбор дефектных актов от образовательных учреждений на пред определения вида и объёма ремонтных работ | январь - февраль | МТО  Рук.ОО |
|  | Обработка дефектных актов | февраль - март | МТО  Рук.ОО |
|  | Определение крупных ремонтных работ и формирование заявок на изготовление проектно-сметной документации | январь - апрель | МТО  Рук.ОО |
|  | Создание и организация работы межведомственной комиссии по обследованию образовательных учреждений | март - апрель | МТО  Рук.ОО |
|  | Организация и проведение обучения ответственных лиц ОУ по пожарно-техническому минимуму, охране труда | март - май | Акбаров А.А., Минигалиев Ф.С. |
|  | Анализ результатов обследования и формирование заявки главе администрации на выделение необходимых денежных средств | апрель - май | МТО  Рук.ОО |
|  | Подготовка технических зданий на ремонтные работы для размещения их на сайте госзаказа | апрель - август | МТО  Рук.ОО |
|  | Подбор подрядных организаций, заключение договоров на проведение мелкого текущего ремонта | май - август | МТО  Рук.ОО |
|  | Контроль за своевременность, качество ремонтных работ. | май - сентябрь | МТО  Рук.ОО |
|  | Создание и организация работы межведомственной комиссии по приёмке образовательных учреждений | август | МТО  Рук.ОО |
|  | Организация подготовки к началу отопительного сезона | август - сентябрь | МТО  Рук.ОО |
|  | Организация и проведение обучения ответственных лиц ОУ по энерго и теплоустановкам | сентябрь - октябрь | МТО  Рук.ОО |
|  | Контроль и соблюдение охраны труда и правил пожарной безопасности в ОУ | постоянно | Минигалеев Ф.С., Акбаров А.А. |
|  | Контроль за бесперебойное функционирование ОУ, оперативное устранение аварийных ситуаций в ОУ | постоянно | МТО  Рук.ОО |
|  | Подведение итогов ремонтных работ и анализ деятельности | октябрь - декабрь | МТО  Рук.ОО |

**План**

**районных и республиканских мероприятий**

**МБУ ДО «Дом пионеров и школьников» с. Кармаскалы**

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| **№** | **Мероприятия** | **Сроки** | **Ответственные** |
|  | Районный фестиваль «Золотая Пчелка собирает друзей», посвященный Дню рождения РДОО «Пионеры Башкортостана» | 12 сентября | Баязитова Э.Р. |
|  | Районный конкурс на лучшее знание государственной символики России и Республики Башкортостан среди обучающихся образовательных учреждений. | Сентябрь -октябрь | Баязитова Э.Р. |
|  | Районный фотоконкурс «О земле, где ты родился» | Сентябрь – октябрь | Баязитова Э.Р. |
|  | Районная акция «Спешите делать добрые дела» | Октябрь-ноябрь | Баязитова Э.Р. |
|  | Районный конкурс юных дарований «Хрустальная капель». | Ноябрь | Баязитова Э.Р. |
|  | Районный конкурс детского рисунка «Книжка и Я» | ноябрь | Баязитова Э.Р. |
|  | Районный конкурс детского рисунка на противопожарную тематику. | Декабрь-март | Баязитова Э.Р. |
|  | Районная акция «Мы вместе» | Декабрь | Баязитова Э.Р. |
|  | Районный конкурс театрально-фольклорных групп учащихся «Жемчужины Башкортостана» | январь | Баязитова Э.Р. |
|  | Районный конкурс «Пионерские состязания -2017» | Январь- 1 тур  Март – 2 тур | Баязитова Э.Р. |
|  | Районная акция «Бессмертный полк» | Январь-апрель | Баязитова Э.Р. |
|  | Неделя юного героя антифашиста | февраль | Баязитова Э.Р. |
|  | Районный смотр строя и песни отрядов. | Февраль | Баязитова Э.Р. |
|  | Районный конкурс народных танцев «Звонкий каблучок». | Февраль | Баязитова Э.Р. |
|  | Районный конкурс школьных музеев | Март | Баязитова Э.Р. |
|  | Районный конкурс масляной живописи «Палитра родного края» | апрель | Баязитова Э.Р. |
|  | Районная акция «Пионеры -ветеранам» | Апрель -май | Баязитова Э.Р. |
|  | Торжественный районный сбор, посвященный приему в пионеры | 19 мая | Баязитова Э.Р. |
|  | Районный детский Сабантуй – 2016 | май | Баязитова Э.Р. |
|  | День защиты детей. Выставка-фестиваль «Город мастеров» | 1.06.17  Площадь им.Ленина | Баязитова Э.Р. |
|  | Организация летних дворовых площадок | По графику | Баязитова Э.Р. |
|  | Республиканский конкурс на лучшее знание государственной символики России и РБ. | Октябрь | Баязитова Э.Р. |
|  | Республиканская заочная викторина «Страна заповедная - Башкортостан». | Октябрь | Баязитова Э.Р. |
|  | Республиканский конкурс «Моя малая Родина». | Ноябрь | Баязитова Э.Р. |
|  | Республиканский конкурс презентаций «Чудесный край – Башкортостан» | Декабрь | Баязитова Э.Р. |
|  | Республиканский фотоконкурс «Башкортостан мой заповедный» | Декабрь | Баязитова Э.Р. |
|  | Республиканский конкурс рисунков на противопожарную тематику. | Январь | Баязитова Э.Р. |
|  | Республиканский конкурс «Весенняя капель» | Январь | Баязитова Э.Р. |
|  | Республиканский конкурс «Арт-старт» | январь | Баязитова Э.Р. |
|  | Республиканский конкурс «Жемчужины Башкортостана» | Март | Баязитова Э.Р. |
|  | Республиканский конкурс народных танцев «Звонкий каблучок» | Март | Баязитова Э.Р. |
|  | Республиканский конкурс юных экскурсоводов «По малой Родине моей». | Март | Баязитова Э.Р. |
|  | Республиканская научно-практическая конференция учащихся по детскому техническому творчеству «Лаборатория XXI века». | Март | Баязитова Э.Р. |
|  | Республиканский конкурс «Зеленая планета» | Март | Баязитова Э.Р. |
|  | Республиканский конкурс фотоматериалов «В объективе наши открытия» | Апрель | Баязитова Э.Р. |
|  | Республиканский конкурс «Лидер XXI века» | Апрель | Баязитова Э.Р. |
|  | Республиканский конкурс масляной живописи «Палитра родного края» | Май | Баязитова Э.Р. |
|  | Республиканский конкурс «Безопасное колесо» | Май | Баязитова Э.Р. |
| **39** | Республиканский слет юных экологов и лесоводов. | Июнь | Баязитова Э.Р. |
| **40** | Региональный этап Всероссийской акции «С любовью к России мы делами добрыми едины» | Июль | Баязитова Э.Р. |

**Конкурсы для детей и педагогов ДОД ЦДЮТТ с.Прибельский**

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| **№** | **Мероприятия** | **Дата проведения** | **Ответственные** |
| **1** | Районный конкурс творческих работ  «Волшебный мир мозаики» | Октябрь | Сагадиева Е.К. |
| **2** | Районный конкурс – выставка творческих работ  «Новогодняя кутерьма» | Декабрь | Сагадиева Е.К. |
| **3** | Районный конкурс - выставка творческих работ «Красная книга глазами детей» | Март | Сагадиева Е.К. |
| **4** | Районный конкурс авторской работы педагогов «Души творящей отражение» | Май | Сагадиева Е.К. |

**Календарь учителя на 2016-2017 учебный год**

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| **месяц** | **число** | **Образовательное событие** |
| Сентябрь | 1 | День знаний.Открытые уроки и воспитательные мероприятия на тему «Моя будущая профессия» |
| 1-15 | Акция «Внимание - дети!» |
| 8 | День финансиста.Всероссийская акция «Дни финансовой грамотности в образовательных организациях» |
| 11 | День специалистов органов воспитательной работы |
| 12-30 | Акция «Закрой окно, в комнате ребенок» |
| 12-18 | Всероссийская интернет-олимпиада для школьников на знание правил дорожного движения. Региональный этап |
| 12 | День программиста в России |
| 12-18 | Республиканская акция «Мир БЕЗопасности» |
| 16 | День работника леса Акция «Посади свое дерево» |
| 21 | Международный день мира |
| 21-25 | Всероссийская интернет-олимпиада для школьников на знание правил дорожного движения. Федеральный этап |
| 27 | День воспитателя и всех дошкольных работников |
| 26-30 | Неделя безопасности |
| 30 | День интернета в России |
| 1.09.-31.12. | Всероссийская антинаркотическая акция «За здоровье и безопасность наших детей» |
| 1.09.-31.12. | Акция «Засветись моя Республика» |
| Октябрь | 1 | День пожилых людей Акция «Тепло души», посвященная дню пожилых людей |
| 2 | 230 лет со дня рождения Аксакова С.Т., русского писателя  Аксаковские праздники |
| 4 | День гражданской обороны |
| 5 | Международный день Учителя |
| 11 | День суверенитета Республики Башкортостан |
| 24 | Международный день школьных библиотек.Всероссийский урок безопасности школьников в сети интернет |
| 28 | День автомобилиста |
| 24-31 | Акция «Внимание - дети!» |
| Ноябрь | 4 | День народного единства |
| 11 | 195 лет со дня рождения русского писателя Федора Михайловича Достоевского (1821) |
| 14-20 | Всемирная неделя предпринимательства |
| 16 | Международный день толерантности |
| 24 | Международный День родного языка, письменности и культуры |
| 22 | 215 лет со дня рождения русского писателя и этнографа Владимира Ивановича Даля (1801).  День психолога |
| 27 | День матери в России |
| Декабрь | 1 | Международный день инвалида |
| 1 | Акции, посвященные Всемирному дню борьбы со СПИДом, ВИЧ. |
| 3 | День неизвестного солдата |
| 4  4-10 | День информатики. Всероссийская акция «Час кода». Тематический урок информатики |
| 5 | День начала контрнаступления советских войск против немецко-фашистских войск в битве по Москвой (1941) |
| 9 | День Героев Отечества |
| 10 | 195 лет со дня рождения русского поэта Николая Алексеевича Некрасова (1821) |
| 12 | День Конституции Российской Федерации |
| 12 | 250 лет со дня рождения русского историка и писателя Николая Михайловича Карамзина (1766) |
| 14 | День родной культуры |
| 15-31 | Акция «Внимание - дети!» |
| 25 | 25лет со дня образования Содружества Независимых Государств |
| 27 | День спасателя в России |
| 28 | Международный день кино |
| Январь | 1 | Новый год |
| 11 | День заповедников и национальных парков |
| 13 | День российской печати |
| 25 | День студентов (Татьянин день) |
| Февраль | 8 | День российской науки |
| 15 | День памяти о россиянах, исполнявших служебный долг за пределами Отечества |
| 21 | Международный день родного языка и литературы |
| 23 | День защитника Отечества |
| Март | 1 | Международный день борьбы с наркоманией и наркобизнесом |
| 6 | Единый день «Уроков кино»  (Международный день детского телевидения) |
| 8 | Международный женский день |
| 18 | День воссоединения Крыма с Россией |
| 14-25 | Всероссийская акция «Сообщи, где торгуют смертью» |
| 14-27 | Акция «Внимание - дети!» |
| 25 | День работника культуры России |
| 27.03-02.04. | Неделя детской книги в общеобразовательных организация Республики Башкортостан, посвященная Международному дню детской книги |
| Апрель | 1 | День смеха |
| 12 | Всемирный день авиации и космонавтики. Гагаринский урок «Космос- это мы» |
| 17-23 | Акция, посвященная неделе здоровья «Башкортостан – территория здоровья» |
| 20 | Национальный день донора в России |
| Май | 1 | Праздник Весны и Труда |
| 7 | День радио |
| 9 | День Победы советского народа в Великой Отечественной войне 1941-1945 годов (1945 год) |
| 9 | Всероссийская общественно-гражданская акция  «Бессмертный полк» |
| 12 | Всероссийский день посадки леса |
| 15 | Международный день семьи |
| 16-31 | Акция «Закрой окно, в комнате ребенок» |
| 6-31 | Акция «Внимание - дети!» |
| 18 | Международный день музеев |
| 21 | Всероссийская акция «Стоп ВИЧ-СПИД», посвященная к Всемирному дню памяти жертв СПИДа |
| 23-1.07 | Республиканская акция «Безопасное детство – забота каждого» |
| 25 | День филолога |
| 28 | День пограничника |
| Июнь | 1 | Международный день защиты детей |
| 1 | Акция «Безопасное лето» |
| 1-24 | Республиканская акция «Научись плавать» |
| 5 | День эколога |
| 6 | День русского языка |
| 12 | День России |
| 18 | Международный день отцов |
| 22 | День памяти и скорби – День начала Великой Отечественной войны (1941) |
| 26 | Акция, посвященная международному дню борьбы с наркоманией |
| 27 | День молодежи России |
| Июль | 8 | Всероссийский день семьи, любви и верности |
| Август | 22 | День государственного флага Российской федерации |
| 11 | День физкультурника |
| Весь период | | Год кино в Российской Федерации (2016 год) |
| Год экологии (2017 год) |
| Год особо охраняемых природных территорий в Российской Федерации (2017) |